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На шкале термометра-1 
М И Н У С 44 I 
На доске показателен-i  
ПЛЮС ВТОРАЯ НОРМА I

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

S1

17 февраля бригада Н. И. Емельянова при норме |  
57 дала 127 кубометров леса, бригада Г. Н. |  
Богачева-123 кубометра. Нюрольский лесопункт в |  
этот день вывез 145 кубометров леса сверх плана. |

Сизый туман навис над лесом. Термометр показывает 44 S  
градуса ниже нуля. Но жаркая работа кипит в лесосеках =  
Нюрольского лесозаготовительного пункта Васюганского лес* Е  
промхоза. Здесь работает малая комплексная бригада Николая S  
Ивановича Емельянова —  инициатора областного соревнова* в  
иия за ежесменную высокую выработку. в

Позавчера этот коллектив вновь рапортовал о достигнутом s  
успехе. Как известно, бригада давала слово ежесменно заго- в  
т^ливать, трелевать и грузить по 110 кубометров леса. S  
17 февраля погружено 127 кубометров! в

—  А еще говорят, что понедельник —  день тяжелый, - -  в  
улыбается бригадир. S

На Нюрольском лесозаготовительном пункте почин брига* S  
ды Н. И. Емельянова поддержали коллективы малых ком- S  
плексных бригад Т . Н. Богачева, А. И. Шевелева и других. S  
Бригада тов. Богачева решила ежесменно заготавливать, тре* в  
яевать и грузить по 105 кубометров древесины, тов. Шевеле* в  
ва —- по 100 кубометров. Позавчера они добились высокой Щ 
выработки. Например, малая комплексная бригада Г . Н. Бо* в  
ifa4eBa погрузила 123 кубометра древесины. в

Развернувшееся горячее соревнование не останавливают и в  
суровые морозы. Ритмично работает весь коллектив Нюроль- в

пункта. 17 февраля ему нужно было вывезти по плану в  
536 кубометров леса. Вывезен 681 кубометр. в

С. НИКОЛАЕВ. в

I  ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
Газета основана 1 нюня 1917 года СРЕДА, 19 ФЕВРАЛЯ 1969 ГОДА № 42 (13761) •  Цена 2 коп.

в

в
«■и
в
а

ного луча позволяет свер
лить рабочий канал волоки 
с любым профилем. Она на
много увеличивает произво
дительность труда.

Г. ЖУКОВ.

ЛЕКЦИИ О ЛЕНИНЕ в НЕДРА ПРИОБЬЯ
На Могочинском лесоза

воде проходит цикл лекций 
о В. И. Ленине. Инженер 
Т. В. Черкасова выступила 
в цехах перед рабочими с 
лекцией о детских и юноше
ских годах вождя.

Пользуются успехом' лек
ции И. П. Дмитриевой 
«Ленин в сибирской ссылке», 
и К. П. Анисимовой «В. И. 
Ленин о трудовой дисципли
не». В могочинском Доме 
культуры в прошедшее вос
кресенье состоялось четвер
тое занятие кинолектория о 
жизни и деятельности В. И. 
Ленина.

Н. ЧЕБОТАРЕНКО.

ПЕРВЫЙ ЭКСПОНАТ
На днях Томский институт 

радиоэлектроники и элек
тронной техники отправил в 
адрес ВДНХ материалы и 
описание экспоната, приня
того к экспозиции. ilTO 
электронно-лучевая уста
новка для изготовления 
алмазных волок. В настоя
щее время волоки изготав
ливаются в несколько 
этапов с помощью ме
ханического сверления. 
Электронно-лучевая уста
новка с помощью электрон-

И в сильные морозы про
должают наступление на нед
ра Приобья буровые бригады 
Васюганья.

Бригада М. М. Нурлыгая- 
нова переехала на буровую 
№ 400 на Юбилейной пло
щади и собирается завтра ее 
забурить. Коллектив бурово
го мастера А. И. Смирнова 
прошел уже 1.300 метров 
скважины № 40 на Мыльд- 
жинскбй площади. Буровая 
бригада М. К. Каримова 
приступила к испытаниям 
скважины Р-402 на Юбилей
ной площади. Бригада Ф. Ф. 
Белялова испытывает сква
жину Р-160 на Лугинецкой 
площади. Большую работу 
проводят вышкомонтажники. 
Бригада В. Г. Рузанова стро
ит сейчас буровую № 196 на 
Межозерной площади, рас
положенной в районе Сред
него Васюгана. Бригада 
Л. В. Мирющенко ведет под
готовительные работы по 
строительству буровой н пе
ревозку станка на буровую 
Р-145, расположенную на 
Сомовской площади в Пара- 
бельском районе. Вышкомон
тажники бригады И. И. Ива
нова приступили к перевозке 
станка на мыльджинскую 
скважину Р-39. Активно дей
ствует строительный цех, ко
торым руководит В. А. Пет

ровский. Строители подгото
вили площадки для приемки 
грузов и дороги на скважи
ны Р-190 и Р-191 на Пере
довой площади, а также по
строили дорогу к Фестиваль
ной площади. Вместе с выш
комонтажниками они начали 
строить дорогу к самой дале
кой — Кынгской площади, 
расположенной в Бакчар- 
ском районе. Таким образом, 
экспедиция действует сейчас 
в трех районах области.

*И. ВЛАДИМИРОВ.

ТРИНАДЦАТАЯ ЗАРПЛАТА
Вчера на стыке смен на 

Томском манометрово.м за
воде в торжественной обста
новке рабочим, отлично про
работавшим на предприятии 
не менее двух лет, вручили 
конверты с тринадцатой зар
платой. Завод хорошо срабо
тал в минувшем году, еже
месячно перевыполнял план, 
получил годовую прибыль 
около пяти миллионов 200 
тысяч рублей. Из них 215 
тысяч рублей отчислены в 
фонд материального поощре
ния. Это — на семь тысяч 
рублей больше, чем за 1967 
год. Трийадцатая зарплата у 
многих составляет весьма 
значительную сумму. 234 
рубля получил токарь чет
вертого цеха В. И; Демидов, 
212 рублей — наладчнк то
го же цеха М. Е. Вершинин, 
200 рублей—старейший ли
тограф цеха № 5 Н. Т. Ми- 
нушкин. Члены бригады 
Е. А. Орлинской нз третье
го цеха получили по 180 руб
лей каждый.

С. ШАИТАНОВА.
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КОМСОМОЛКА СВЕТЛАНА МИХКЛИ — ПЕРЕДО
ВАЯ ТЕЛЯТНИЦА КОЛХОЗА ИМЕНИ В. КИНГИСЕП
ПА ЗЫРЯНСКОГО р а й о н а , о т  з а к р е п л е н н ы х  
ЗА НЕЙ 42 ТЕЛЯТ ОНА ПОЛУЧИЛА В ЯНВАРЕ 
СРЕДНЕСУТОЧНЫЕ ПРИВЕСЫ ПО 743 ГРАМ
МА ПРИ ПЛАНОВОМ ПРИВЕСЕ 470 ГРАММОВ.

Фото В. Ефименко.
в в в я в а в я в я в в в в в а

Встреча
тов. Л . И. Брежнева 

с тов. В. Ульбрихтом
17 февраля с. г. сбетоя- 

лась встреча Генерального 
секретаря ЦК КПСС. тов. 
Л. И. Брежнева с Первым 
секретарем ЦК СЕПГ, Пред
седателем Госудаственного 
совета Германской Демо
кратической Республики 
тов. В. Ульбрихтом.

В ходе беседы, ' прошед
шей в атмосфере сердечной 
дружбы и полного взаимо* 
по'нимания, состоялся об
мен информацией о строи
тельстве коммунизма и со
циализма в Советском Сою
зе и Германской Демократи
ческой Республике, было 
выражено удовлетворений 
осуществлением братского 
сотрудничества между на
ми, обсуждены актуальные 
вопросы развития отношений 
между двумя странами н 
партиями и подтверждена 
готовность к дальнейшему 
укреплению и расширению 
многостороннего сотрудни
чества между братскими 
социалистическими страна
ми. ‘

Товарищи Л. И. Брежнев 
и В. Ульбрихт обменялись 
мнениями по актуальный 
проблемам международного 
положения и мирового ком
мунистического движения, 
отметили повышение актив
ности милитаристских, ре
ваншистских и неонацист
ских кругов Западной Гер
мании, стремящихся вопре
ки интересам народов соз
дать очаг опасной напряжен
ности в Европе. Констатиро
вали полное единство взгля
дов по всем обсуждавшимся 
вопросам.

Было подчеркнуто, что 
КПСС и СЕПГ считают за
дачей первостепенной важно
сти упрочение единства со
циалистических стран, ук
репление единства й интер
национальной солидарности 
коммунистов и всех трудя
щихся во имя мира, демо
кратии и социализма.

а а а а в в а в о я м в в я ш а а н я я в я в а !
I СОБРАНИЕ ПАРТИЙНОГО АКТИВА

Позавчера в Томске со
стоялось собрание секрета
рей партийных организаций, 
членов и кандидатов в чле

ны горкома' и райкомов 
КПСС города. С информаци
ей об очередных задачах 
партийных организаций вы

ступил первый сейретарь 
областного комитета КПСС 
тов. Лигачев Е. К.

I  Д Л Я  З Д А Н И Й ,  П О Л Н Ы Х  С О Л Н Ц А

Валентина Мельникова — одна из лучших работниц в 
шлифовально-сборочном цехе № 1 подшипникового заво
да. Сменное задание шлифовщица выполняет на 145— 
150 процентов. Валентина еще и профорг смены. Дове
рие товарищей оправдывает.

Фото в. Гелиоса.

ПАНЕВЕЖИС (Литовская 
ССР), 17 февраля. (Корр. 
ТАСС). Первую П15одукцию 
выдала сегодня новая авто
матизированная линия по 
производству стеклоблоков, 
пущенная на Паневежском 
стекольном заводе. Свыше

полутора миллионов плиток 
этого нарядного отделочного 
материала мож ет' выпускать 
эта линия в год. На ней бу
дут также изготовлять цвет
ные стеклоблоки для укра
шения общественных и жи
лых зданий.

Новая линия введена в 
строй на месяц раньше сро
ка. С ее пуском проектная 
мощность комплекса стекло
блоков превзойдена на одну 
треть. Предприятие отпра
вит в этом году стройкам бо
лее пяти миллионов стеколь
ных отделочных плиток.

К А Ж Д У Ю  С М Е Н У  -  В Ы С О К У Ю  В Ы Р А Б О Т К У !

РЕЗЕРВЫ ЛЕСИОГОЦЕХА
Ч т о  з н а ч и т  р а б о т а т ь  в п о л т о р ы  с м е н ы  •  Т а к  о р г а н и з о в а н  т р у д  
в  б р и г а д е  В л а д и м и р а  Д а в ы д о в а  Ф  П р и б ы л ь н ы е  р у б л и  н и ж н е г о  с к л а д а

в  четвертом году пяти
летки труженики комбина
та «Томлес» обязались дать 
народному хозяйству допол
нительно 50 тысяч кубомет
ров деловой древесины, реа
лизовать на 300 тысяч руб
лей сверхплановой продук
ции.

Выполнение этих обяза
тельств во многом зависит 
от результатов работы лесо
заготовителей области в 
зимний период, особенно в 
первом квартале. Дело в 
том, что объем вывозки дре-- 
весины в этом квартале го
да составляет во многих 
леспромхозах 35— 40 про
центов годового плана. Это 
налагает особую ответст
венность на руководителей 
предприятий, партийные и 
профсоюзные организации 

леспромхозов.
К сожалению, комбинат 

«Томлес» в первом кварта
ле работает плохо. Долг го
сударству уже превысил 
400 тысяч кубометров дре
весины. Руководители ряда 
;леспромхозов объясняют 
срывы только погодными 
условиями. Действительно, 
зима нынче на редкость су
ровая. Но именно это долж
но было заставить, как ни
когда раньше, четко органи
зовать производство, устра
нить все тормозы и помехи 
в лесном конвейере. Было 
ли это сделано? На большин
стве предприятий нет.

Белоярский, Уткинский, 
Колпашевский и многие 
другие леспромхозы работа
ют в лучших условиях, чем 
Васюганский, но резко от

стают от него. Ларчик от
крывается просто. Васюган- 
цы взяли на вооружение 
передовую технологию, ко
торая позволяет добивать
ся высокой производи- 

' тельности труда. Здесь все 
32 комплексные бригады 
разрабатывают леСосёки 
челночным методом. В сво
ем письме к лесозаго
товителям области бригада 
Николая Емельянова из Ню
рольского лесопункта ■ сооб
щает, что в январе она тре
левала и грузила 90— 110 
кубометров за смену вместо 
57 по норме. Теперь она 
обязалась ежедневно давать 
не менее 110 кубометров. 
Ясно, что, работая по старой 
технологии, бригада Н. Еме
льянова не смогла бы до
стигнуть таких результатов. 
Поэтому общественные орга
низации и руководители лес
промхозов комбината «Том- 
лес» должны повсеместно 
распространять опыт брига
ды Н. Емельянова.

Сейчас успех квартала ре
шается в лесосеках. Нужно 
добиться такого положения, 
чтобы на делянках всегда бы
ло столько заготовленного 
леса, сколько его необходи
мо для организации беспе
ребойной круглосуточной 

работы лесовозного тран
спорта. На деле же нередко 
вывозить из леса нечего, и 
транспорт простаивает, что 
ведет к простоям бригад 
нижних складов.

Задача состоит и в том, 
чтобы согласно плану скомп
лектовать необходимое чис
ло бригад, и в том, чтобы по
мочь им добиться наиболь
шей выработки на механизм.

Следует учесть, что комби
нат «Томлес» недополучил 
некоторое количество трак
торов и их сейчас не хвата
ет. Следовательно, надо мак
симально использовать име
ющийся тракторный парк.

Большим резервом повы
шения выработки на меха
низм является организация 
лесосечных работ в полторы- 
две смены. Это, пожалуй, не
сколько ново лишь для том
ских лесозаготовителей. А  
во многих объединениях и 
комбинатах лесной промыш
ленности страны полутора- 
и двухсменная работа треле
вочных механизмов давно у с
пешно внедрена. Не случай
но в комбинате «Тюмень- 
лес» многие бригады в про
шлом году заготовили более 
чем по 50 тысяч кубометров 
леса. В нашей же области 
только некоторые коллекти
вы перешагнули тридцатиты
сячный рубеж.

Одними из первых в ком
бинате «Томлес» на полуто
расменную работу перешли 
бригады лесопункта Друж
ный Орловского леспромхо
за. Вот как здесь организо
ван труд в коллективе Вла
димира Лаврентьевича Давы
дова. Бригада состоит из се
ми человек: вальщик с по
мощником, два тракториста 
с помощниками и сучкоруб.' 
В 9 часов утра приступает 
к работе первая группа нз 
пяти человек. Она произво
дит весь комплекс работ— от 
валки до трелевки древеси
ны на погрузочные площад
ки. К часу дня в лесосеку 
приезжают еще тракторист с 
помощником. Они во время 
обеда основного состава тре

люют лес, сваленный зара
нее. Таким образом, во вре
мя обеденного перерыва 
трактор не простаивает. За
тем с 2 до 4 часов дня трак-* 
торист с помощником второй 
смены готовят хлысты для 
трелевки на вечер. Рабочее 
время второй группы про
должается до 21 часа.

Таким образом, трактор 
занят полезным делом 12 ча
сов. Если учесть, что норма 
выработки здесь увели
чена в полтора раза, то 
есть рассчитана на 10 с 
половиной часов, полу
чается, что бригада имеет 
хороший резерв увеличения 
выработки на трактор, повьи 
шения заработка. Бригада 
В. Л. Давыдова перешла на 
полуторасменную работу 

осенью. В ноябре она заго
товила около 4 тысяч кубо
метров древесины, а в декаб
ре, когда леспромхоз вооб
ще не работал несколько 
дней из-за морозов, коллек
тив заготовил 2.791 кубо
метр, в январе — 2.811 ку-* 
бометров. Еще больший эф
фект,' как показывает опыт 
тюменсгЕИХ лесозаготовите
лей, дает двухсменная рабо
та комплексных бригад.

Однако на большинстве 
предприятий комбината ни 
полуторасменная, ни тем бо
лее двухсменная работа ко.м- 
плексных бригад до сих пор 
не орханизована. Отсюда — 
низкая производительность 
тракторного парка. Это серь
езное упущение руководите
лей предприятий и партий
ных организаций.

При переходе на полутора- 
и двухсменную работу нель
зя отказываться от челноч

ного метода разработки ле
сосек. Полуторасменка и 
двухсменна дают больший 
эффект, если организовать 
их на основе челночного ме
тода. Именно в этом принци
пиальное направление пере
довой технологии.

Внедрение в жизнь этих 
резервов позволит комбина
ту значительно увеличить 
количество заготовленной 
древесины. Но следует особо 
подчеркнуть: наряду с уве
личением объемов заготовки 
леса не менее важным яв
ляется выполнение плана ре
ализации продукции. От это
го зависят и прибыль, и рен
табельность. Значит, нужно 
улучшать качество древеси
ны. Главный резерв решения 
этой задачи — рациональ
ная разделка древесины на 
нижних складах. Бригада 
М. М. Тихановича из Ингу- 
зетского леспромхоза за 
1968 год увеличила среднюю 
отпускную цену одного кубо
метра за счет улучшения ка
чества на 1 рубль 75 копеек 
и получила дополнительной 
прибыли 41 тысячу рублей. 
Если сотни разделочных 
бригад комбината применят 
опыт М. М. Тихановича, бу
дут дополнительно получены 
миллионы рублей прибыли.

Первый квартал завер
шается мартом; самым бла- 
гопркятным месяцем для ле' 
созаготрвок. У  комбината 
есть все возмойсности дать 
народному хозяйству в этом 
месяце миллион 200 тысяч 
кубометров леса. Март мо
жет стать у  нас ударным ме
сяцем на лесозаготовках, ес
ли партийные, профсоюзные, 
комсомольские и хозяйст
венные организации лесной 
промышленности, используя 
передовые методы и мощные 
рычаги новой системы пла
нирования и экономическо’ю 
стимулирования, развернут 

широкое , соревнование за 
ежесменную высокую выра
ботку в лесу.

Н. ШКАБУРА,
заместитель начальника 

комбината «Томлес».

н е р у ш и м ы й  БЛОИ
К О М М У Н И С Т О В  
И БЕСПАРТИЙНЫХ
Продолжается выШпдкение кандидатов 
в депутагпы местных Советов 
д е п у т а т о в  т р у д ящихся

ТОМСК. Состоялось пред
выборное собрание' коллек
тива Томского аэропорта. 
Первым выступил работник 
аэропорта Н. К. Чижов. Он 
предложил выдвинуть кан
дидатом в областной Совет 
депутатов трудящихся Тама
ру Николаевну Журавлеву.

— Многие из нас хорошо: 
знают Тамару Николаевну, 
— сказал тов. Чижов. —  В' 
Томске она трудится много 
лет. Это опытный партий- , 
нь1й работник. Сейчас т. Жу
равлева — председатель ко
митета народного контроля 
Кировского района.

Предложение тов. Чижова 
дружно поддержали все" при
сутствующие. Председатель 
профкома С. И. Третьяков, 
пилот В. И. Смирнов выра
зили уверенность, что тов. 
Журавлева оправдает дозе- ‘ 
рие коллектива аэропорта.

Собрание единодушно про
сило Тамару Николаевну Жу
равлеву дать согласие бал
лотироваться кандидатом в 
депутаты областного Совета 
депутатов трудящихся по из
бирательному округу № 34.

Закончилось выдвижение 
кандидатов в депутаты ме
стных Советов в Том- 
ском медицинском инсти
туте. Коллектив института 
единодушно выдвинул кан
дидатом в депутаты город
ского Совета Виктора Ива
новича Москвина —  заве
дующего кафедрой детской 
хирургии,'Ксению. Владими
ровну Лаврову — заведую
щую кафедрой детских 
инфекционных болезней, Ан
ну Петровну Фатееву — за
ведующую клиникой нерв
ных болезней, Ольгу Евдоки
мовну Ильину— и. о. заве
дующей кафедрой инфекци
онных болезней, ассистен
тов Ивана Ильича Тюкалова, 
Раису Васильевну Афонину.

! Кандидатами , в денутаты 
I Кировского районного Сове-

I' та выдвинуты Татьяна Сер
геевна Федорова — доцент 
кафедоы биохимии, Влади
мир Тихонович Серебров —

I заведующий кафедрой топе- 
I графической анатомии, Ан- 

тошна Васильевна Борозди

на — ■ доцент кафедры ЛОР, 
Ольга Эдуардовна Конище-
ва — ассистент кафедры 
акушерства и гинекологии и 
Аля , Алексеевна Тарабыки- 
на —- студентка пятого кур
са педиатрического факуль
тета.-
' ТЕГУЛЬДЕТ. Коллектив 

рабочих и служащих строи
тельного управления № 2 1  
треста «Томйёсстрой» назвал 
своим кандидатом в. депутаты 
областного Совета - депутатов 
трудящихся Николая Ники
товича Крисковца. Выходец 
цз крестьянской семьи, 
т. КрискОвец. прошел хоро
шую трудовую школу жизни. 
Он продолжцтельное время 
работал в. Парбигском . лес
промхозе машинистом локо
мобиля, шофёром, ПОТОМ 
смённым механиком, за
тем заведующим ремонт
но-механической мастер
ской. По окончании кур
сов .механиков был стар
шим , механиком Кедров- 
ского. лесопункта Парбигско- 
го леспромхоза. В 1960 го
ду закончил Восточно-Сибир
ский институт повышения 
квалификации. Его направи
ли работать главным меха
ником Новотегульдетского 
леспромхоза. Потом был ут
вержден председателем рай
онного комитета народного 
контроля, а в марте 1967 го
да — заместителем предсе
дателя Тегульдетского рай
исполкома. Тов. Крисковец 
учится заочно в Новосибир
ской высшей партийной шко
ле.

Предложение строителей 
о выдвижении Н. Н. Крис
ковца кандидатом в депутаты 
областного Совета депутатов 
трудящихся поддержали мно
гие коллективы предприятий, 
организаций и учреждений 
Тегульдетского района.

Новотегульдетский лес
промхоз —- один из отда
ленных в области. В кол
лективе хозяйства в эти 
дни особенно оживленно: ле
созаготовители выдвигают 
своих представителей в мест- 
нь|е Советы депутатов тру
дящихся.

Рабочий Четского лесе-, 
пункта Василий Константи
нович Ситяев пользуется за
служенным уважением в 
леспромхозе. Избиратели
выдвинули его кандидатом 
в депутаты районного Сове-' 
та. Такой же чести удостоена 
Валентина Григорьевна
Храмцова. Работники ре
монтно-механических мастер
ских этого леспромхоза, где 
Валентина Григорьевна ра-. 
ботает инструментальщиком, 
назвали ее кандидатом в де
путаты районного Совета де
путатов трудящихся.

Коллектив Берегаевскогв 
отдела строительства выдви
нул кандидатом в депутаты 
районного Совета электрика 
Виталия Ивановича Кунгу- 
рова.

Большое доверие оказал* 
работники отдела рабочего 
снабжения Новотегульдетско
го леспромхоза прюдавцу 
Евдокии Максимовне Агу- 
зановой, .назвав ее кандида
том в депутаты райсовета.

АСИНО. Состоялись пред
выборные собрания коллек-, 
тивов Асиновского комбийа- 
та бытового обслуживания, 
Асиновского льнозавода, 
ПРММ, колхоза «Комсомо
лец», других организаций, 
предприятий, школ. И вез
де кандидатами в местные 
Советы люди называли име
на самых лучших, самых до
стойных. Избиратели уве
рены, что Мария Ивановна 
Курс — швея комбината бьь- 
тового обслуживания, Фек
ла Сергеевна Христина — 
помощник кочегара Асинов
ского льнозавода, Алевтина 
Ивановна Петрова — учи
тельница средней школы 
№' 3 г. Асина, Зоя Адоль
фовна Симакова — телятни
ца колхоза «Комсомолец» — 
с честью оправдают их дове
рие на посту народных из
бранников.

♦ * *
ПАРАБЕЛЬ. Жанна Но

восельцева неплохо справ
лялась с обязанностями де
путата сельского Совета. 
Она чутко относилась к 
просьбам своих избирателей, 
принимала активное участие 
в работе сельского Совета. 
Жители совхоза имени Шиш
кова на практике убедились 
в ее деловых качествах. Они' 
решили, что старший зоо
техник совхоза Жанна Алек
сандровна Новосельцева бу
дет достойным их представи
телем в местном органе Со
ветской власти, й просили ее 
дать согласие баллотировать
ся кандидатом в депутаты 
районного Совета.

Такое же доверие оказа
но зоотехнику Калининской 
фермы совхоза «Пудинский» 
Полине Алексеевне Больша
ковой. Механизаторы и до
ярки поселка Красный Яр 
дружно выдвинули ее канди
датом в депутаты районного 
Совета- депутатов трудящих
ся.
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Сорок лет жизни от
дал Александр Ивано
вич Цехановский лесу. 
В 1929 году он — по
мощник лесничего Тимм- 
рвзевского учебно-
опытного леспромхоза. 
Многие годы был дирек
тором и главным инже
нером предприятиа.

За изобретательскую 
деятельность Александр 
Иванович удостоен зва- 
нив лауреата Государст
венной премии, а за об
разцовый труд награж
ден орденом Трудового 
Красного Знамени.

А. И, Цехановский ве
дет большую обществен
ную работу. Неоднократ
но избирался депутатом 
в местные Советы, был 
членом Томского райко
ма партии, членом прав
ления Центрального на
учно-технического обще
ства лесной промышлен
ности, Сейчас Александр 
Иванович трудится инже
нером производственно- 
технического отдела Ти
мирязевского леспром
хоза по новой технике, 
рационализации и лесо
химии, Он возглавляет 
штаб леспромхоза по 
руководству социалисти
ческим соревнованием в 
честь ленинского юби
лея.

НА СНИМКЕ: А. И.
Цехановский ионсульти- 
рует дипломника Том
ского лесотехнякума 
Дмитрия Шарамина.

Фото в. Рыбалова.

ш ш  в  т т

« п о т о м  РАЗБЕРЕМ СЯ...»

СНЕГОМ ПОЖАРА 
НЕ П О Т У Ш И Ш Ь

Ранним утром над гара
жом колхоза имени Ленина 
Кожевннновского района 
взметнулось пламя. Воды из 
цистерны емкостью полтора 
кубометра хватило прибыв
шим на место членам доб
ровольной пожарной дружи
ны лишь для того, чтобы, 
как говорят, подлить масла 
в огонь.

Пожарная автомашина 
срочно направилась к водо
напорной башне. Однако гам 
не оказалось приспособле
ния для забора, воды мото
помпами, н машину стали за
полнять водой... из крана.

Сбежавшиеся жители 
толпились вокруг горевп!ого 
здания. Противопожарного 
инвентаря возле гаража не 
оказалось. Кое-кто пытался 
кидать в огонь горстями 
снег.

Когда из райцентра при
была на место пожарная 
команда, тушить уже было 
нечего. Крыша рухнула, сго
рели два новых трактора

«Беларусь*, автобензоза- 
правщик, электростанция со 
всем оборудованием. Колхо
зу нанесен большой ущерб.

Причиной пожара послу
жил кустарный калорифер, 
самовольно устанрвлекчый 
механиком колхоза И. Л. 
Сосковцом. Нарушение эле
ментарных правил техники 
безопасности привело к ко
роткому замыканию. Калот 
рифер стоял на деревянном 
полу, пропитанном горючим, 
^  огонь распространился 
мгновенно. Д охраны у гара
жа не было.

Повицны в случившемся 
также председатель колхоза 
Н. И. Егоров и главный ин
женер А. И. Крылов.. В 
прошло.м году Н. И. Егоров 
был оштрафован инспекто
ром Пожарного надзора за 
игнорирование предписаний 
по охране колхозного имуще
ства от огня. Однако выво
дов Для себя председатель 
не сделал. И сейчас произ
водственные объекты нолхо-

■ ■ I

ПИСЬМА НА ТЕМЫ СЕЛЬСКОЙ ЭКОНОМИКИ

3. что ТАКОЕ ПЛАН?
— Что такое, по-вашему, 

план? — спросил я знакомо
го председателя колхоза.

— То есть как что такое? 
-— удивился он, — Ну, ру
беж такой, что ли. Задание 
на какой-то срок, Ное в ка-> 
них случаях его сверху до
водят, иногда сам себе наме
чаешь...

— Ну, о том, который 
сверху, говорить не будем.' Л 
вот тот план, KOTopbiii”сам се. 
бе, — исходя из чего' вы на
мечаете его в колхозе?

— Исходя из своих воз
можностей. конечно. Соответ
ственно с ранее ' достигну
тым.

— Почему же тогда так 
получается: в прошлом году 
в вашем колхозе получили по 
17 центнеров .зерна с гекта
ра, а на этот год планируете 
по 13?

— Так ведь год на год не 
приходится, В прошлом году 
урожай, а нынче, глядишь, 
засуха...

— Надой молока на корову 
в колхозе уже два года под
ряд за 2.700 килограммов 
перевалил, а у вас в колхо- 
зе третий год планируют на
доить по 2.500. Зоотехники 
тоже засухи опасаются?

— Нам доведен твердый 
план продажи молока госу
дарству на пять лет. Его мы 
сможем выполнить, надаивая 
на корову и по 2.500 кило
граммов. Зачем нам плани
ровать лишнее?

— Но вы же берете обя
зательства.,.

Обязательства — это 
одно, а план — другое.

Нет смысла пересказывать 
весь разговор. Вероятно, чи- 
тателю уже ясна его суть. 
Разговор о возможностях 
колхоза, превосходящих пла
ны. О роли плана в колхоз
ном производстве.

Когда-то с плаинрованнем 
в колхозах было все иначе. 
Доводили сверху план: 
сколько чего сеять, сколько 
скота держать, какой полу
чать урожай, сколько надаи
вать молока.,. Счетоводу ос- 
тавалось лишь спланировать, 
каков будет доход артели и 
сколько денег за вычетом 
расходов останется к распре
делению на трудодни. Такое 
планирование сковывало ини
циативу колхозников. Теперь 
дело другое. Колхозам до
водится лишь план-заказ на 
продукцию сельского хо
зяйства. Это твердый План 
на пять лет; каких и сколько 
продуктов хозяйютво должно 
ежегодно продавать государ
ству. Каким образом обеспе
чить выполнение плана про
дажи, специалисты колхоза 
должны планировать сами, 
это их право.

Идет четвертый год пяти
летки. Пятнлетиие планы кол
хозов составлялись три года 
тому назад. За это время 
в сельском хозяйстве произо
шли большие изменения. В 
результате мер, предприня- • 
тых партией цосле XX ИI 
съезда для ша.льнейшегб 
подъелта сельёк6хозяйствен7 
кого производства, благода-. 
ря самоотверженным усили
ям тружеников колхозов и 
совхозов, производство про
дукции полеводства и живот
новодства резко возросло. 
Появилась возможность про
давать продуктов значительно 
больше плана. Впрочем, на
до сказать, планы-заказы и 
доводились с учетол! того, 
чтобы хозяйства могли про
давать продукцию св ер х .. 
плана и за сверхплановые ; 
продукты, в частности, за ' 
зерно, получать установлен
ную надбавку к закупочным 
ценам.

Мы шагнули дальше, чем 
намечали, — жизнь обогнала 
план. Пятилетка еще идет, -а 
об.пасть продает хлеб в счет 
второго пятилетнего плана, 
на три месяца раньше срока 
колхозами н совхозами обла
сти в прошлом году бы.л 
выполнен план продажи про
дуктов 7кивотноводства. ■у 
нац есть возможность произ
водить и продавать продуктов 
больше, чем заказано, значит 
мы с полным основанием мо
жем отражать эту возмож- 
ность, этот рост и в своих 
планах.

Что же планируют в кол
хозах, какой рост предусмат
ривают специалисты н руко
водители хозяйств в произ
водственно-финансовых пла
нах на 1969 год? Заглянем в 
производственные планы 
колхозов Бакчарского райо
на, Не будем перечислять 
показатели всех 62 страниц 
этого плана. Возьмем лишь 
одни, наиболее часто упоми
наемый: надой на ко
рову. В районе десять 
колхозов. Так вот, во всех 
десяти без исключения 
запланировали надоить мо
лока на корову меньше, чем 
надоили в прошлом году. Б 
«Победе* собираются надо
ить меньше на 166 кнпо- 
граммов, в колхозе имени 
Кирова —■ на 220 и т. д. 
«Рекорд» хотят поставить в 
колхозе имени Калинина. 
Здесь запланировали снизить 
надой от каждой коровы на 
466 килограммов! Планиро
вали снизить надои в бакчар- 
ских хозя11Ствах и в прош
лом, и в позапрошлом годах.

В Банча ре говорят: ’ «Мы 
берем за основу при плани
ровании средний показатель 
за прошедшие три года».

«

Проверим; в колхозе имени 
Жданова средний надой на 
корову за три года — 2.800 
килограммов, а на 1969 год 
запланировано 2.600; в кол
хозе «Сибирь*... «Нет. нет, 
— говорят в производствен
ном управ.лении, — берется 
средний надой за прошедшие 
пять лет». Да, за пять‘полу
чается. Впрочем, и то не 
везде. В колхозе «Заветы 
Ильича» средний надой за 
минувшее пятилетие— 2.575 
килограммов, а на 1969 год 
планируют 2.500. Но почему, 
спрашивается, брать для 
плана средний показатель за 
пять лет? Уж лучше, может 
быть, за десять?

За пять последних лет во 
многих колхозах наполовину 
обновилось ..дойное стадо. 
■Почему же вместо того, 
чтобы смотреть йперед, в 
хозяйствах оглядываются на
зад?

Может быть, читатель по
думает: что это, мол, автор 
надои на корову взялся скло
нять? А, может, остальные 
показатели в колхозах выше 
достигнутых запланировали? 
Да нет же, товарищи. Будьте 
уверены — если надой на 
корову ниже, значит и вало
вое производство молока бу
дет ниже, значит и плановый 
доход тоже ниже фактически 
по.лучешюго. Меньше зерна 
с гектара — меньше вало
вой сбор и т. д. В производ
ственном плане показатели 
взаимосвязаны, одна цифра 
тянет за собой другие. За
гляните в производственно- 
финансовые планы бакчар- 
ских колхозов. Везде в 1969 
году намереваются получить 
денег меньше, чем получили 
в прошлом.

Говорят: мы же, мол, обес
печиваем выполнение пяти
летнего плана по продаже 
продукции. Да. план обеспе
чивается. Но кто мешает 
планировать больше прода
вать сверхплановых продук
тов? Ведь в производственао- 
финансовол! плане колхоза 
есть специальная графа: 
«Будет продано сверх пла- 
на». Но робко заполняется 
эта графа.

Открою один секрет — 
почему рука колхозного 
плановика робко вписы
вает в производственный 
план данные о будущей 
сверхплановой продаже. 
Впрочем, для многих это не 
секрет. Речь идет о буду
щей дополнительной оплате. 
Начисляется-то она за сверх
плановую продукцию. Собра
ли в колхозе по 17 центнеров 
зерна с гектара при плаке 
13 центнеров— за каждые че
тыре сверхплановых центне
ра полеводам доплата.

Надоила доярка не 2.800 
килограммов молока на коро
ву при плане 2.400— за каж
дые 400 килограммов допла- 
та. Получил колхоз 800 ты- 
еяч рублей дохода при плане 
600 тысяч— за 200 сверхпла
новых тысяч председателю и 
всем специалистам дополни
тельная оплата.

Один председатель колхо
за так и сказал;

Мы заведомо меньше 
планируем, чтобы гарантирю- 
вать дополнительную оплату.

— Но ведь дополнитель
ная оплата — это награда. 
Надо ее выдавать за какие- 
то достижения, скажем, за 
рост производства. А у вас 
получается, что доярка даже 
может надоить молока мень
ше, чем в предшествующем 
году, н все равно получит до
полнительную оплату.

— Так оно и есть, — сог
ласился председатель. — Но 
что мы можем сделать? До
ведем мы, скажем, своим 
дояркам высокий план, а в. 
соседнем колхозе по-прежне
му доводят низкий. Доярки 
наши возьмут и прейдут 
работать к соседям, зная о 
том. что у нас они доплату 
не получат, а в соседнем 
колхозе нм ее непременно 
дадут. Вот и планируем по
меньше, страхуемся. Так все 
теперь делают...

Да. так и делают. В 1967 
году в колхозе имени Кали
нина Бакчарского района за
планировали получить от 
продажи продукции 497 ты
сяч рублей, получили 800 
тысяч (за что председатель 
получил дополнительно боль
ше всех .в  районе — шесть 
месячных окладов), а на 
1968 год здесь вновь запла
нировали получить всего 521 
тысячу рублей. И на 1969 
год в плане записано: 522 
тысячи рублей дохода. Тут 
уж не дополнительная оплат 
та, а гарантированная над
бавка к заработку. И пблу- 
чается фонд зарплаты неуп
равляемым. и около 60 про
центов дохода уходит на оп
лату труда... В. общем, как 
говорят, ни в какие рамки. 
Урожай был высоким, дохо
ды большими, а новый' год 
начинать не с чем — ступай 
в Госбанк с портфелем за 
ссудой.

Дополнительная оплата, в 
колхозах должна быть. Двух 
мнений по этому вопросу и 
быть не может. Но нужно, 
чтобы дополнительное поощ. 
рение было за дополнитель
ный труд, за рост производ
ства. за прогресс. Перевы-' 
полненне плана доходов от 
реализации, очевидно, не 
должно быть единственным 
критерием, для премирова

ния руководителей и глав
ных епецналиетов. Очевидно, 
нужно, чтобы в конце кон
цов было единое для всех хо- 
зяй|;тв области положение о 
дополнительной оплате, ко
торое надо утвердить на об
щих собраниях колхозников. 
И чтоб в этом положении 
доплата была поставлена в 
зависимость от производи
тельности труда, роста про
изводства и рентабельности, 
фонда заработной платы и 
других экономических пока
зателей. Каких именно --- 
пусть подумают в областном 
управлении сельского хозяй
ства. А  пока получается тан; 
едет председатель колхоза с 
годовым отчетом в райцентр 
и везет с собой списки ад
министративно - управленче.- 
ского персонала на выдачу 
дополнительной оплаты. И 
начинаются в производствен
ном управлении дебаты: 
сколько кому давать окладов
— три или пять? И начинает
ся торг, и начинают урезать 
доплату... А  ведь если, по
ложа руку на сердце, и на
числяет всяк по-своему, то и 
режут в управлении тоже на 
глазок. А  будет единое поло
жение. тогда уж дебатиро
вать нечего: причитается — 
получи, нет — не гневайся.

Но вернемся к производ
ственно-финансовым планам 
колхозов. Случилось так, что 
они в какой-то мере переста
ли быть тем документом, ко- 
торым должны быть теоре
тически. Ведь план состав
ляется для того, чтобы в те
чение года правильно исполь
зовать трудовые и финансо
вые ресурсы, верно распре
делить силы по отраслям и 
объектам. Заниженный план 
производства сводит на нет 
кропотливый труд экономи
ста. Получается «липовый» 
план. И не случайно, соста
вив его однажды, во многих 
колхозах сплошь и рядом 
уже не заглядывают в план 
до конца года.

Но дело не только в этом. 
Заниженный план не моби
лизует, порождает самоуспо
коенность: все равно-де, вы
полним. Верно, сейчас, поми
мо плана, в колхозах берут 
обязательства по производ
ству и продаже продукции. 
Повышенные обязательства
— необходимое условие для 
развертывания социалисти
ческого соревнования. НО 
чрезмерно большая разница 
между плановыми показате
лями и обязательствами еще 
раз подчеркивает занижен- 
ность ряда планов. Очевид-' 
но, все же надо подтягивать 
планы ближе к уровню обя
зательств. План должен быть 
ориентиром, должен побуж-

за имени Ленина под угро
зой: с грубейшими наруше
ниями сделана электропро
водка, возле строений нет 
противопожарного инвен" 

ря, лестниц, нет сигналов 
для подачи тревоги в слу 
чае пожара. В коровниках 
нет легкосбрасываёмых груп
повых привязей для скота 
загорится помещение, и при
вязанных коров, не выве
дешь на улицу.

На виновников пожара 
колхозе имени Ленйна воз
буждено уголовное дело.

Случай этот должен пА 
служи-^ь серьезным преду
преждением для руководи ге
лей колхозов «Россия* I 
«Заветы Ленина», где также 
грубо нарушают противопо
жарные правила. Не случай
но в конце января в колхозе 
<3аве7ы Ленина» сгорел 
санпропускник со спецодеж 
дои.

Легче и дешевле Преду
предить возникновение !»е 
шара, чем потушить оТОНь, 
коТда он уже возник.

Д, НОВОСЕЛОВ, 
старший инспЕитбр от
дела пОжарной охраны 
УВД ФомсноТо ббляе- 
йолкома.

дать искать новые и новые 
ресурсы роста и удешевче- 
иия производства, повыше
ния производительности тру
да. В этом его назначение и 
суть.

Проблемьц поднятые во 
всех трех письмах, касаются 
экономики не только колхо
зов Бакчарского района, хотя 
бакчарские хозяйства и упо
минались чаще всего.

В бакчарских колхозах 
есть немало и хорошего, че 
му следовало бы поучиться 
хозяйствам других райо
нов. Самый высокий урожай 
в области говорит сам за се
бя, Я уже упоминал о до
стойном внимания опыте 
повьппения производитель 
ности труда в здешнем кол
хозе имени Ленина, где каж
дый колхозник производит 
за год продукции в среднем 
более чем на 5 тысяч руб
лей. Таких показателей в об
ласти надо поискать. Тан что 
свет клином на бакчарцах не 
сошелся. Кстати, они свои 
недостатки и не скрывают, 
не стараются замазать, а 
ищут пути их устранения. 
Но, очевидно, делают это 
пока недостаточно энергично-

Год от года все больше 
поставляют государству 
сельскохозяйственной про
дукции колхозы и совхозы. 
Еще и сейчас из многих хо
зяйств везут зерно на эле
ватор славно порабо
тали минувшей осенью наши 
хлеборобы. В пять часов ут
ра загорается огонь ■ в окнах 
многих колхозных домов — 
там спозаранку собираются 
на работу доярки, телятни
цы. скотники. свинарки... 
Спешат в город молоковозы, 
идут на мясокомбинат маши
ны со скотом — все это пло
ды труда многочисленной 
армии наших труженикое- 
животноводов.

Но мы не вправе закры
вать глаза на бесхозяйствен
ность и безалаберность, с ко
торыми порой приходится 
сталкиваться в колхозах. 
Бесхозяйственность и беза
лаберность приводят к утере 
многих тысяч рублен. Уде
шевление себестоимости 
центнера мяса в хозяйствах 
области лишь на один рубль 
сэкономит за год 320 тысяч 
рублей, снижение на рубль 
себестоимости центнера мо
лока даст экономию почти в 
2 миллиона рублей...

В сельском хозяйстве не
мало сложных проб.чедг. В 
этих письмах затронупч 
лишь некоторые из них. Мо
жет быть, кое-что из выска
занного и полемично. Что ж, 
давайте еще раз подумаем, 
посоветуемся. Но очень нуж
но, чтобы те, кто связан с 
колхозным производством, 
взглянув на него сквозь приз
му экономики, увидели пу
ти повышения производи- 
■гельности труда и снижения 
себестоимости продукции. 
Это проблемы, которые пред
стоит решать в первую оче
редь.

В. МАКШЕЕВ, 
наш спец. корр.

Вэрёвел мотор. пбпЛыл 
кольцами дым из трубы, и 
отремонтированный трактор 
кол.хоза имени Тельмана вы
шел из ворот Чаинского 
объединения «Сельхозтех
ника».

— Отмечай в графике, — 
сказал управляющий обье- 
динёнием П. М. Подшнвай- 
лов инженеру В. А. ДвсятО- 
ву. — Теперь он уже не на 
нашей земле...

В тот же день 6 колхО-зе 
обнаружили ч-гр из задне
го моста трактора течет

масло. Трактор приёйали 
обратно в «Сельхозтехнику»,

— Ставьте возле забора, 
— распорядился заведую
щий мастерской. — Потом 
разберемся...

Почти месяц сиротлизо 
стоит ДТ-Г 1 под забором 
«Сельхозтехники». Никто с 
ним не разбирается.

Деньги .’’ ч ремонт «Сель- 
хозтгехянка ■> получила. Н в 
сводке тро эр значится от
ремонтированным. А в кол
хозе ждут...

М. ЯКОВЛЕВ.
Чаинокий район.

С В Я З Ь - Э Т О  ноги
ЗнёеТё лй Вы. как в 

Зырянском p i6oTae1f связь? 
Нет, йы йе знаете, как в 
Зырянском работает связь. 
Вам больницу? Вот нужный 
номер.

— Оперуполномоченный 
лейтенант Иванов слушает!

О. бросайте трубку! А те. 
перь попробуйте набрать мн- 
лнцню. Так. для интереса, 
связь проверить. Иё бой
тесь, теперь уже туда ни за 
что не попадете. Ну. кто? 
Кто говорит?

— Птичница Я, птичница! 
Из колхоза имени Жданова 
говорю, откуда же еще!

Вас интересует, как Ходит 
автобус? Тогда попробуйте 
позвонить на автостанцию. 
Мет. нет, номера не набирай
те. Все равно вам ответит 
сторож молокозавода. Лучше 
бегом, бегом. Ноги — самое 
надежное средство связи. Вот 
так! 'Устали? Зато теперь вы 
знаете, как в Зырянском ра
ботает связь.

Ир знает ли об этом ЯЛ- 
чальнш^ районного узла свя
зи тов. Чауиин?

Е. СЕМИРЕЧЕНСКЙИ.
с . Зы р яй сиб е .

По следам наших выступлений

« П А С С А Ж И Р Ы  

на самообслуживании»
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АНВарЯ была опубликована 
корреспонденция Г. Казако
ва. Шла речь 6 плохом об
служивании пассанСиров в 
поездах. Как сообщил в ре
дакцию секрёТарь Ленин
ского райкома КПСС А. Пи- 
моненко, вопрос 6 работе 
коллектива вагонИого депо 
по обслуживанию пассажи
ров обсуждался на бюро 
райкома партии. Присутство
вали руководители Тайгин- 
ского отделения и вагОнноИ 
службы Западно-Сибирской 
железной дороги.

«Фанты, изложенные в 
корреспонденции, полностью 
подтвердились. —- пишет в 
своем Ответе А. Пнмоненко. 
— Начальник вагонного де
по И. ЗабузОй и председа
тель месткома Ф, Киселев 
привлечены к строгой пар
тийной ответственности*.

Намечены меры по улуч
шению воспитательной рабо
ты с проводниками и подго
товки составов в рейс. В де
по будет изучаться н при
меняться передовой опыт 
обслуживания пассажиров, 
будет внедрена передовая 
технология ремонта вагонов.

Особым пунктом в реше
нии бюро райкома партии 
сказано, что Тайгинское от
деление дороги оказывает 
мало практической помощи 
•уомскому вагонному депо.

Какую же помощь соби
рается оказать Тайгинское 
отделение дороги? Об этом 
не написал Н. Кузнецов, на
чальник отделения. В своем 
ответе редакции он сообщил.

что «полОжёнИе дел с обслу
живанием пассажиров было 
рассмотрено на бюро Ленин
ского райкома партии». И 
только. Попросту говоря, 
тов. Кузнецов отписался.

В корреспонденции Г. Ка- 
вакова есть слова; «Руково
дители Тайгинского отделе
ния управления Западно-Си
бирской железной дороги 
слишком Медленно выполня
ют свои обещания по улуч
шению обслуживания томи
чей».

Теперь руководители от
деления и лично тов. 'Кузне
цов, по-видимому, решили 
ничего не обещать. Мы обой
демся без обещаний, было 
бы дело. Ближайшее буду
щее покажет, есть ли дело
вые люди в Тайгинском от
делении дороги.

Что касается управления 
Западно-Сибирской железной 
дороги, то там деловые люди 
есть. Как сообщил редакции 
заместитель начальника до
роги тов. Трубников, руко
водство дороги потребовало 
от начальника вагонного от
дела Тайгинского отделения 
и начальника Томского ва
гонного депо немедленно уст
ранить имеющиеся недостат
ки в организации пассажир
ских перевозок. С целью 
оказания практической помо
щи Томскому вагонному депо 
сокращены схемы поездов, 
выделен отдельный локомо
тив для формирования пасса
жирских составов, в депо на
правлено большое количество 
запасных частей и материа
лов.

Четыре года назад, после окончания Томского медицин
ского института, Владислав Иванович Долматов начал 

свою трудовую жизнь в Асиновской районной боль
нице. За это время он приобрел большое уважение. В 
любое время суток, если это надо, он спешит в больницу. 
За его внешней серьезностью и строгостью скрывается 
теплое отношение к человеку, забота о больном.

НА СНИМКЕ; хирург Асиновской районной стацяо- 
нарной больницы В. И. Долматов ведет операцию.

Фото М. Петрова.
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СО ШТАМПОМ ТОМСКОГО РАБФАКА
Когда попадаешь в храни

лище крупной библиотеки и 
проходишь вдоль полок. То 
поражаешься огрдмному ко
личеству ленинских трудов, 
тематических сборников с 
его статьями. Какое множе
ство воспоминаний о нем! В 
картотеке Института марк
сизма-ленинизма при ЦК 
КПСС- зарегистрировано бо
лее 13.000 человек, оставив
ших свои воспоминания. Но 
интересно, кто же был тот 
первый человек, которому по
счастливилось открыть Леии- 
ниану воспоминаний, напи
сать первые слова о вожде?

Еще при жизни Ленина, в 
мае 1917 года, в газете 
«Солдатская правда» появи
лась заметка «Страничка из 
истории Российской социал- 
демократической ■ рабочей 
партии». Заметка эта — 
краткая биография В. И. Ле
нина. Надежда Константинов
на Крупская не поставила 
своей подписи под статьей. 
Но автором была она. А 
вышло так.

Когда в апреле 1917 гола 
В. И. Ленин вернулся из 
эмиграции в Россию, контр
революционеры начали рас
пускать о нем клеветниче

ские слухи, что он будто бы 
«немецкий шпион», которого 
привезли в специально за
пломбированном вагоне. В 
Петроградский Совет стали 
поступать письма от рабочих, 
солдат-фронтовикор. Все про
сили рассказать правду о 
Ленине. Вот, к примеру, что 
писали солдаты 8-й конно
гвардейской батареи в Пет
роградский Совет:

«Ввиду того, что между 
солдатами батареи происхо
дит много прений относи
тельно Ленина, просим не 
отказать нам дать скорей
ший по возможности ответ, 
какого он происхождения.

где он был, если он был со
слан, то за что?.. . Од
ним словом, просим убедить 
нас своим письмом так, что
бы после этого не было ни
каких споров, не теряли бы 
напрасно время, и другим то
варищам могли бы в состоя
нии доказать».

Ленин сам, было, взялся 
за перо, но положение созда
лось такое, что уж не до 
воспоминаний — револю
ционные события развива
лись бурно, дорог был каж
дый час.

Разъяснить солдатам, кем 
был Владимир Ильич, рас
сказать основные моменты

его жизни взялась Надежда 
Константиновна Крупская. 
А Ленин потом уже сделал 
кое-какие поправки и вставки 
в ее рукопись. Так и появи
лась- в «Солдатской правде» 
первая биография Ильича.

...22 января 1924 года. 
Завьюженная Москва одета 
в глубокий траур. Выстав
лен гроб в Доме Союзов. 
Людские колонны проходят 
под склоненными траурными 
флагами. В эти дни те, кто 
хорошо знал Ильича, не са
дились за стол, чтобы дове
рить свои мысли листам бу
маги. Ветераны революции 
вспоминали о нем в цехах, с

трибун на собраниях. Но в 
том же 1924 году было уже 
издано 54 сборника воспоми
наний о вожде. Разумеется, 
эти сборники составлялись в 
основном из газетных и жур
нальных статей, как. напри, 
мер, литературно-художест
венный сборник «Великий 
вождь», вышедший в мае 
1924 года под редакцией 
Н. А- Семашко.

И Надежда Константинов
на не писала тогда книжек 
воспоминаний: они сложи
лись из ее речей, выступле
ний, журнальных статей. 
Выступления и небольшие'

статьи Крупской были вы
пущены отдельной брошю
рой издательством «Красная 
новь* в 1924 году и назы
ваются «О Владимире Ильи
че». Один экземпляр этого 
редкого издания теперь хра
нится в моей библиотеке 
уникальных книг. Прислал 
мне его выпускник Томского 
университета Н. К. Зеленов. 
На переплете штамп: «Биб
лиотека Томского индустри- 
ального рабфака*.

Б. ЧЕЛЫШЕВ, 
кандидат филологиче

ских наук.
г. Кишкнвв. ,
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СЧИТАТЬ ЗАЧИСЛЕННОЙ В ВУЗ
электронная вычибли- 

теЛьная техника становится 
надежным помощником че
ловека.. Трудно сейчас най
ти сферу общественного 
производства, в которой она 
бы не применялась. Строи
тели. медики, геологи все 
чаще прибегайт К услугам 
уМных машин. Л ведь ещв 
несколько лет назад выпуск 
средств вычислительной 
э.Лёктроннки в нашей стоа -̂ 
не сдерживался потому, что 
не хватало спёцналис1гоа 
ДлЛ ее использования.

Курс 6 счетно-рёшающйх 
yetpoftcTsax и приборах чи
тался и раньше в Томском 
политехническом институте. 
Но он давал студентам вес?)г 
ма скудные знания. Немуд
рено: основным подспорьем, 
преподавателя на лекциях 
й практических занятиях 
были Мёл ,да макет. Наши 
выпускники не имели даже 
элементарных практических 
навыков эксплуатации эле-

ктронньгх счетно-решающих 
Машин. Дело приняло со
вершенно иной оборот по
сле реорганизации препода
вания этой дисциплины.

В 1965 году при факуль
тете автоматики и вычисли
тельной техники была со
здана новая учебная лабо
ратория. Она оборудована 
электронными цифровыми н 
аналоговыми Вычислитель

ными машинами.
Студенты большинства 

специальностей слушают но
вый курс: «Вычислительная 
техника в инженерно-эконо
мических расчетах». На 
практических занятиях ос
ваивается программирова
ние задач н решению их на 
счётно-решающей машине 
«Минек-1», происходит зна
комство с ее управлением и. 
наконец, основное время от
водится непосредственно 
работе за пультом.

Помимо этого, несколько 
студенческих групп факуль

тета автоматики и вычис
лительной техники изучают 
математические и счетно
решающие приборы и уст
ройства. Одна из них — 
группа 1036— 4, под руко
водством кандидата физи
ко-математических наук 
Ю. Н. Ефимова, освонз 
программирование для
« Минска-1» и другие спе
циальные вопросы, выпол
няет большую научно-ис
следовательскую работу с 
интенсивным применением 
математических устройств. 
Очевидно, со временем зга 
группа перерастет в студен
ческий вычислнтельньги 
центр института.

Кстати, об использовании 
БычНслптельной техники в 
научных исследованиях, 
курсовом и дипломном про
ектировании. На многих ка
федрах она нашла постоян
ную прописку. Возможности 
при этом открываются ши
рокие. Благодаря примене

нию электронных ечётчо- 
решающнх устройств повы
шаются качество расчетов, 
их надежность. Научные 
коллективы теперь в состоя
нии решать задэйи более 
сложные, нежели прежде. 
Жаль, однако,' что боль
шинство студентов нз-за 
занятости машины' «Минск-1» 
(в отдельные недели учеб
ного года она работает по 
13— 15 часов в Сутки) пока 
не могут использовать её 
при расчете курсовых и 
дипломных проектов, кото
рые обычно яв.чяются ча
стью какой-то научно-иссле
довательской темы. Прихо
дится удовлетворяться ана
логовыми вычислительными 

' машинами, дающими только 
общую характеристику ре- 
'шенин. С вводом в ближай
шие месяцы еще одной ма
шины («Минск-14») таких 
трудностей будет меньше.

Бурное развитие вычисли
тельной техники требует

дальнейшего совершенство
вания методов ее изучения. 
На первых порах коллектиз 
нашей кафедры ставил перед 
собой цель научить всех 
студентов пользоваться эле
ктронными счетно-решающи
ми устройствами при реше
нии простейших задач. Мы 
считаем, что она достигну
та. Теперь ■' предстоит так 
построить учебный процесс, 
чтобы воспитанники вуза 
получали как можно 6o.iee 
прочные навыки эксплуата
ции вычислительной тех- 
ники, могли решать 'зада
чи повышенной сложности. 
Необходимо также, чтобы 
студенты интенсивнее при
меняли счетно-решающие 
устройства при выполнении 
научно - исследовательских 
работ. Будущие инженеры, 
молодые ученые, придя на 
производство, должны быть 
готовы максимально исполь
зовать электронные вычис

лительные средства в пов
седневной практике.

С этой целью перестра
иваются н учебные планы. 
Группы, специализирующи
еся по проектированию н 
применению вычислитель
ной техники, вместо пятого 
семестра познакомятся с 
нею уже на первом году 
обучения. И для всех д;)у- 
гнх специальностей дисцип
лина « Вычислительная тех
ника в инженерно-экономи
ческих расчетах» будет чи
таться значительно раньше. 
На последующих курсах 
студенты смогут больше ра
ботать Ija счетно-решающи.х 
машинах.

Повышение эффективно
сти практических занятий —- 
другая проблема, над кото
рой сейчас думают препо
даватели кафедры. И надо 
сказать, что тут мы исполь
зуем еще далеко не все воз
можности. Например, из 
6 часов лабораторных работ

на машине «Минск-1» два 
отводятся на знакомство с 
ней. Очевидно, было бы 
целесообразнее, если бы эту 
операцию студенты выпол
няли самостоятельно на 
специальных стендах, как 
это делается в Пермском и 
Тульском политехнических 
институтах. Первые прак
тические занятия на анало
говых машинах там такясе 

. проводятся на действующих 
макетах, установленных в 
учебных комнатах. При 
этом у студентов больше 

■остается времени на реше
ние задач.

Нельзя смириться и с 
тем, что в институте нет ла
боратории настольных элект
ромеханических и релейных 

клавишных вычислитель
ных машин. Счехно-решаю- 
щие приборы типа «Ф е
ликс» н «ВК-1», которыми 
мы располагаем, морально 
устарели.

Недавно, в ТПИ. состо.ч- 
лась конференция вузов 
Российской Федерации по 
использованию вычислитель
ной техники для обучения 
студентов. Она выработала 
ряд методических рекомен
даций по подготовке инжене- 
ров-математиков. Были вы
сказаны интересные сообра
жения о совершенствовании 
учебных планов и прогр.ам- 
мы курса «Вычислительная 
техника в инженерно-эконо
мических расчетах». Лю
бопытной, на наш взгляд, 
является мысль о .создании 
коллективными . усилиями 
вузов страны, универсаль
ной электронной ' вычисли- 
те.чы1ой машины, овладев 
которой, студенты впосле,> 
ствии могли бы работать на 
любых счетно-решающи.х 
устройствах. Многие ррел- 
ложения конференции, бе
зусловно, найдут примене
ние в нашем институте.

Г. КАЛИНИЧЕНКО, 
доцент кафедры инженер: 
ной и вычислительной 
математики политехниче

ского института.

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

М И Н ^ ' С Ы  

и  ПЛЮСЬБ
РАЦИОНАЛИЗАЦИИ

По уровню развития ра- 
ЙНбиализаторсного и изобрё- 
•гат.ёдьскбго движёнйя наша 
область всегда находилась 
на одном из последних мест 
в стране. На 100 работаю
щих в области приходится 
4  рационализатора, что ни
же в два раза общесоюзною 
соотношения. У нас экономи
ческая эффективность одно
го предложения в 1968 го
ду составляла около 1.0()() 
рублей в среднем, а по 
стране — 1.5О0 рублей. Мо
жно привести и ряд других 
выкладок, показывающих, 
как мы отстали от блнж1£их 
Н дальних соседей.

Усилия работников обла
стного совета и первичных 
организаций ВОИР помогли 
активизировать в последние 
два-три года деятельность 
рационализаторов. С начала 
пятилетки с предложения
ми выступила 21 тысяча 
томичей. Было подано 26 
тысяч предложений и ьчед- 
рено 19 тысяч плюс 15 изо
бретений. Томские рацио'и- 
лизаторы в фонд пятилетки 
уже внесли 12 миллионов 
327 тысяч рублей. На днях 
пересмотрены обязательст
ва: вместо намеченных ра
цее 16 миллионов рублей 
томичи внесут в рационали
заторский фонд пятилетки 
18 миллионов рублей. Они 
также обязались достоЙ£Ю 
встретить 100-летие со дня 
рождения В. И- Ленина и 
создать ленинский фонд ра
ционализаторов в сумме 7,2 
миллиона рублей экономии, „

Хороших результатов до
бились новаторы технйче*' 
ского прогресса на машино
строительных, электроте.х- 
нических и приборострои
тельных предприятиях, где 
с  начала пятилетки внедре
ны сотни предложений, при
несших большую экономию 
сил и средств. На 126 ты
сяч рублей.'по сравнению С 
1967 годом возросла в npoint 
лом году экономическая эф
фективность от предложений 
рационализаторов на пред
приятиях комбината «Том- 
лее». После многих застойных 
лет изменилось положение 
на предприятиях сельского 
хозяйства. Число рациона
лизаторов на селе увели-1и- 
лось по сравнению с 1967 
годом в 2,5 раза, и. конеч
но. понятно, почему вместо 
34 тысяч рублей экономии в 

, 1967 году колхозы и совхо
зы в прошлом году полечи
ли 90Р тысяч рублей рацио
нализаторского вклада.

Недостаточная массовость 
рационализаторского движе
ния —‘ главная причина то
го, что оно до сих пор не 
является ведущей силой в 
техническом прогрессе на 
томских предприятиях. Ведь 
самый высокий процент ра
ционализаторов среди рабЬ- 
тающих на электротехниче
ских и машиностроительных 
заводах (4,6) не так уж и 
высок по сравнению с други
ми даже менее промышлен
ными областями страны. Ед
ва превосходит 2 процента 
численность членов ВОИР 
на строительных ’ площадках 
и в леспромхозах. На пред
приятиях же транспорта и 
легкой промышленности ра
ционализаторы составляют 
сотую часть всех занятых. 
Еще меньше — в кЬлхозах, 
совхозах и коммунально-бы
товых учреждениях. Это 
значит, что на одного дума 
ющего, как быстрее и про
изводительнее работать, при
ходятся десятки людей, не 
задумывающихся над своим 
трудом.

Технический прогресс на 
предприятиях тормозится и 
отношением к поданным 
рационализаторским пред
ложениям, Ни одно томское 
предприятие еще не созда
ло эффективную структу
ру. позволяющую хотя бы 
рассматрцвйть и дрддимать

в мвнеимально кброт'чич 
србк предложения рациона
лизаторов. Остаток нерас
смотренных предложанш! 
н началу 1969 года иа ма
нометровом заводе состав
лял 98. на заводе мате.мати- 
ческих машин — 64, на 
«СибэлекКромоторе» — 69,

Еще более грустные паз- 
мышления и настроения, в 
частности, нежелание таор- 
чееки трудиться, вызывают 
у  рационализаторов солид
ные сроки от принятия до 
внедрения предложений. Б 
результате на конец года 
всегда остается больцюе ко
личество предложений, нахо
дящихся в стадии разработ
ки. Так. в конце 1968 года 
на заводе режущих инстру
ментов разрабатывалось 192 
предложения, на «Сибэлект- 
ромоюре» — 163, на мано
метровом — 104, на элект
роламповом — 100.

В настоящий момент на 
длительной разработке и 
внедрении находится свыШ1! 
30 процентов всех поётуПив- 
ших Предложений. Да и ес
ли приглядеться к менее 
длительному внедрению, 
добрая половина предложе
ний могла бы внедряться 
гораздо быстрее и шире, 
будь технические специали
сты чутки, как локаторы, к 
малейшему сигналу: «я  имею 
идею...*

Нужно при этом отметит|>,
что среди предложений, на
ходящихся в архидолгэм 
внедрении, — самые эффек
тивные, сулящие, как прави
ло, большой скачок в про
изводительности труда. Ме
нее ценные предложения 
лежат без движения мень
шее время. Поэтому многие 
рационализаторы, заведомо 
зная несбыточность своих 
идей' и предложений, пре
кращают работать над ними. 
И миллионы рублей остают
ся втуне. Те 30 процентов, 
О которых мы говорили вы
ше и которые составляют 
несколько, тысяч «законсер
вированных» предложений, 
могли бы дать государству 
дополнительно 1 ,5— 2 мил
лиона рублей.

Вызывает тревогу участие 
в техническом творче
стве молодых рабочих.
Около 3.000 юношей и де
вушек приходят каждый 
год на производство из Ш1!ОЛ 
и училищ. Многие из них 
уже участвовали там в тех
нических выставках, сдела 
ли свои, пускай незначи
тельные. технические от 
крытия. В школах и оро 
бенно в училищах их при 
учали творчески работать 
На предприятиях они рас
творяются в общей массе, и 
никто не заботится о вос
питании в них жилки изобре
тателя. Советы молодых ра
бочих, существующие на не
которых предприятиях, так
же оторваны от техническо
го творчества. Молодые ра
бочие в своем техническом 
развитии чаще всего предо
ставлены сами себе. Их 
предложениям по техниче
скому, прогрессу, организа
ции труда и другим вопро
сам еще труднее найти 
применение.

Очень жаль, что до ри.ч 
пор среди многих показа
телей успешной деятельно
сти предприятий никак не 
учитывается способ£сость 
администрации и общесгзе!?- 
иых организаций развивать 
техническое творчество тру
дящихся. При современном 
развитии производства сил 
одних технических специали
стов явно маловато для бы
строго прогресса. Рациона
лизаторская' мысль и дейст
вие ~  огромный резерв, до 
сих пор не иепользуемьщ в 
должной мере,

С. СТАРЫХ, 
председатель областного 

совета ВОИР.

ТРУДЫ
в. и. ЛЕНИНА 
В -ДАНИИ

К О П Е Н Г А Г Е Н , 17 февр.,. 
ЛЯ. (ТАСС). В связи с пред
стоящим 100-летним юбиле
ем со дня рождения вождя 
мирового пролетариата 
В. И. Ленина издательство 
«Тнден» выпустило в свет 
три тома избранных произ
ведений В. И. Ленина на 
датском языке.

В этом же издательстве 
к юбилею переизданы геш- 
альиые труды В. И. Ленина 
«Государство и революция» 
и «Что делать?»

ЧРЕЗВЫЧАЙНОЕ
ПОЛОЖЕНИЕ
ОТМЕНЕНО

РАВАЛПИНДИ, 18 фев-
раля. Президент Пакистана 
Айюб Хан отменил чрезвы
чайное положение в стране. 
Оно было введено в сентяб
ре 1965 года во время 
■обострения конфликта меж
ду Пакистаном и Индией. '

(ТАСС).

НАСЕАЕНИЕ
ИНДИИ

ДЕЛИ, 18 февраля. 
(ТАСС). Население Индии 
на 1 января 1969 года до
стигло 530.604.102 чело
век. Об этом ■ сообщило 
Центральное управление по 
планированию семьи. Еже
месячно население Индии 
увеличивается более чем на 
миллион человек.

I Бурные выступления 
против оккупантов

ПАРИЖ, 18 февраля. 
(ТАСС). В Иерихоне, Ра- 
малле и других городах за
падного берега реки Иордан 
состоялись мощные демонст
рации протеста, в которых 
наряду с учащимися приняли 
участие преподаватели ряда 
учебных заведений, сообща
ет корреспондент агентства 
Франс Пресс из Рамаллы 
(оккупированная часть Иор
дании). «Долой израильскую 
оккупацию!», —- таков ос
новной лозунг демонстрантов.

Несколько школьников 
ранено и 25 арестовано в 
результате стычки с изра
ильскими оккупационными 
войсками, имевшей место 
вчера на территории одной 
из школ Газы (Синайский 
полуостров).

Орудуя дубинками,' сол

даты ворвались в помещение 
школы, где учащиеся, про
тестующие против зверств из
раильской военщины на ок
купированных арабских тер
риториях, забаррикадирова
ли двери. Около 350 школь
ников,- несмотря на побои, 
обрушившиеся на них, сцан-  ̂
дировали боевые леВзунги J 
арабского народа, борющего- | 
ся за свое национальное до
стоинство.

Генеральный директор 
Ближневосточного агентства 
ООН для помощи палестин
ским беженцам и организа
ции работ По сектору Газа, 
под Чьим патронажем нахо
дится школа, выразил изра
ильскому военному губерна
тору протест в связи с бес
чинствами израильских сол
дат на территории школы.

КОНЕЦ БЕССЛАВНОГО ВИЗИТА
СТАМБУЛ, 17 февраля. 

Корр. ТАС(? Николай Куд
ряшов передает:

Корабли 6-го флота США 
сегодня утром покинули 
Стамбульский порт. 7 дней 
они стояли на рейде Восшо- 
ра, и все эти дни в Турции 
не прекращались демонст
рации протеста против при
сутствия в турецких водах 
американских «гостей». Де
монстрации проходили под 
лозунгами. «6  й флот, уби
райся вон», «Турция должна 
быть независимой».

Кровавым воскресеньем 
назвали здесь последний 
день пребывания американ
ских кораблей в Стамбуле. 
В этот день в городе сосгоя- 
ласв' особенно крупная де-

БОЛГАРИЯ. Завод легковых автомобилей «Балкан» в Ловече досрочно выполнил произ
водственную программу 1968 года. Четырехтысячный коллектив предприятия дал 
народному хозяйству страны продукции на 36.906 тысяч левов.

НА СНИМКЕ: заканчивается монтаж легковых автомобилей «Москвич-408».
Фото БТА— ТАСС.

моистрация. Более 10 тысяч 
учащихся, рабочих, предстЛ- 

■' вителей интелянёёнции выш- 
ли’ на улицы Стамбула, что
бы сказать «нет» визитам 
кораблей 6-го флота.

На площади Таксим де
монстрантов ожидали тыся
чи вооруженных молодчиков 
-—членов крайне правых ор
ганизаций. Когда демОнстра-' 
ция вступила на плбщ.щь. 
они прорвали кордой' ноли-' 
ции й при явном попуститель
стве последней стали изби
вать демонстрантов. В ре
зультате 2 человека убито и 
более 100 ранено.

Антиамериканские вы- | 
ступления проходили также в 1 
Анкаре, Измире, Адане. S 
Трабзоне и других городах | 
страны.

В О К Р У Г  К И Т А Й С К О -  
АМЕРИКАНСКОЙ ВСТРЕЧИ

НЬЮ-ИОРК, 18 февраля. 
(ТАСС). Перед 135-й встре
чей послов КНР и СШ А, 
которая намечена на 20 фев
раля в Варшаве, в амери
канской печати строится все 
больше догадок относитель
но того, чем вызвано реше
ние Пекина выступить не 
только с инициативой про
ведения встречи, но и с 
публичнь1м предложением 
Вашингтону заключить «со 
глашение о пяти принципах 
мирного сосуществования».

Обозреватель агентства 
Ассошиэтед Пресс Хайтау
эр, ссылаясь на высказыва
ния некоторых должност
ных лиц государственного 
департамента, пишет, что 
Пекин, «возможно, непрочь 
изменить свою политику» и 
с этой целью «зондирует

почву для установления но
вых отношений с СШ А».

В серьезности таких сиг
налов, исходящих из Пеки
на, почти никто в СШ А не 
сомневается. Что же касает
ся последних нападок Китая 
на «американский импери
ализм», то, по мнению 
«Нью-Йорк тайме», это «все
го лишь завеса». Обращает
ся внимание, что самые 
резкие выпады Пекина «при
ходятся на долю Москвы, а 
не Вашингтона». Влиятель
ный внешнеполитический 
журнал «Форин Афферс» в 
январском номере пишет, 
что на него производит 
«большое впечатление конт
раст между дикими выска
зываниями Пекина и его от
носительно здравыми дела
ми». Среди «здравых дел» 
Журнал выделяет... •«куль

турную революцию», ибо ей 
«сопутствовало категориче
ское отклонение» призыва 
социалистических стран к 
единству действий против 
империалистических сил. На 
основе изучения последних 
заявлений Пекина некото
рые американские специали
сты по проблемам Китая 
склонны считать, что мао- 
цзэдуновское руководство 
«смягчило» свою позицию 
по вопросу о Тайване и да
же готово пойти на «некото
рые уступки».

«Сейчас, — заявляет ярый 
антисоветчик профессор Ко
лумбийского университета 
Бжезинский, — СШ А долж
ны благожелательно реаги
ровать на любые признаки 
проявления Китаем интере
са к расширению контак
тов».

* * Л

ФРАНЦИЯ. В связи
с ростом преступности 
министерство внутрен
них дел дало указание 
установить дополни
тельно контрольные по
сты полицейских в Па
риже н его окрестно
стях.

НА СНИМКЕ: во
оруженные полицей
ские проверяют доку
менты я осматривают 
автомобиль иа набе
режной имени Кенне* 
дя..' ‘ ■ .
Фото АФП— ТАСС^

ТРУД и 
КАПИТАЛ

Трудящиеся капиталисти
ческих стран ведут упорную 
борьбу за повышение зара
ботной платы и улучшение 
условий труда.

Продолжается забастовка 
53 тысяч американских доке
ров побережья Атлантики и 
Мексиканского залива. Пока 
только 22 тысячи докеров 
крупнейшего на восточном 
побережье СШ А Нью-Йорк
ского порта закончили заба
стовку и приступили к рабо
те. Они добились включения 
в контракт своих требова
ний о гарантированном коли
честве рабочих часов в году 
и о повышении заработнбй 
платы.

После двухдневной заба
стовки 13.5 тысячи машини
стов и кочегаров железнодо
рожного транспорта Австра
лии представители админист
рации согласились принять 
требования бастующих о по
вышении заработной платы. 
В стране возобновилось же
лезнодорожное движение.

Провели забастовки транс
портные рабочие Токио, ме
дицинские работники Паки
стана, ремонтные рабочие' 
механики и электрики Ирлан
дии. Продолжают борьбу за 
удовлетворение своих требо
ваний трудящиеся автомо
бильных заводов «Ф орд» и 
«Дженерал моторе» близ 
Лиссабона (Португалия), 
учителя Лондона и Бристоля, 
полиграфисты Аргентины.

(ТАСС).

Н А Р У Ш Е Н И Е
П Е Р Е М И Р И Я

Агентство печати Осво
бождение передает из Южно
го Вьетнама, что СШ А и 
сайгонская администрация 
нарушают перемирие, объяв
ленное Национальным фрон
том освобонедения Южного 
Вьетнама по случаю нового 
года по лунному календарю.

В сообщении агентства 
указывается, что самолеты 
противника, включая тяже
лые стратегические бомбар
дировщики «В -52», подверг
ли вчера бомбардировкам и 
обстрелу ряд районов в 
провинциях Биньлонг, Лон- 
гэн. Тхузаумот и других.

17 февраля. (ТАСС).

Провокационная затея
ПАРИЖ, 17 февраля. 

(ТАСС). Французская печать 
широко освещает заявление 
Советского правительства 
правительству ФРГ в связй 
с провокационным намерени
ем провести выборы феде
рального президента в За
падном Берлине.

«Советский Союз преду
преждает Вопи: выборы пре
зидента ФРГ в Западном 
Берлине создают опасную на- 
пряженность в Европе» ^  
под таким заголовком газета 
«Юманнте» публикует се
годня подробное изложение 
заявления Советского прави
тельства. Газета выделяет 
место нз заявления, где под
черкивается. что «ни одно го
сударство в мире не выбира
ет своих президентов на чу
жой территории».

Газета «Фигаро» публику
ет выдержки из заявления 
правительства СССР, пере
данного в изложении ТАСС. 
Большие материалы в связи 
с намерением правительства 
ФРГ печатают также другие 
французские газеты, которые 
единодушно сходятся на том, 
что проведение выборов пре
зидента ФРГ в Западном 
Берлине приведет только к 
усилению напряженности в 
Европе.

Изложение заявления пра

вительства СССР правитель
ству ФРГ опубликовало се
годня агентство Юньон 
Франсэз д ’энформасьон.

Советское правительство, 
отмечает агентство, подчер
кивает в своем заявлении, 
что Западный Берлин не 
принадлежал и никогда не 
будет принадлежать ФРГ, а 
также . западногерманским 
милитаристам и неонацистам. 
Правительство Советского 
Союза предупреждает, что 
оно будет вынуждено рас
смотреть вопрос о строгом и 
неукоснительном исполнении 
полон{ений союзнических ре- 
шеннй, относящихся к Запад
ному Берлину.

В кратком комментарии 
ЮФИ указывает, что наме
рение Бонна'провести выбо
ры нового президента ФРГ в 
Западном Берлине наглядно 
показывает экспансионист
ские и реваншистские уст
ремления западногерман
ских руководителей. Оно 
представляет также серьез
ную угрозу для безопасности 
европейских народов и для 
мира во всем мире. Этим, 
указывает агентство, объяс
няется очень твердый харак
тер заявления Советского 
правительства, оказавшего'.’.я 
перед лицом явной провока
ции Бонна.

Кризис в Западиоевропейском союзе
ПАРИЖ, 18 февраля. 

(ТАСС). Франция вчера - 
официально объявила, что 
она прекращает всякую дея
тельность в рамках Западно
европейского союза —• воен
но-политической организа
ции, объединяющей семь 
стран Западной Европы 
(страны «общего рынка» и 
Англию).

Непосредственным пово
дом для нынешнего кризи
са в Западноевропейском 
союзе явился созыв по на

стоянию английских властей 
заседания совета ЗЕС в 
Лондоне для обсуждения 
положения на Ближнем Вос
токе, несмотря на резкие 
возражения Франции. Фран
ция сочла это заседание 
бесполезным, поскольку 
ближневосточный вопрос 
уже обсуждался в рамках 
ЗЕС на недавней сессии со-' 
вета в Люксембурге с уча
стием министров иностран-) 
ных дел стран ЗЕС,

Негритянские волнения в США
ВАШИНГТОН. 17 феврз- 

ля. (ТАСС). Девять часов 
подряд продолжалась в сто
лице СШ А сидячая демонст
рация, в которой участвова
ла большая группа негров — 
жителей Вашингтона, Таким 
образом они выразили про
тест против бездействия ор
ганизации, ответственной за 
улучшение условий жизни в 
одном из гетто города.

Прибывшие к месту де
монстрации усиленные наря
ды полиции набросились на 
ее участников. Ю человек 
было ареаовано;^

Массовые демонстрации 
негров состоялись в г. Сил
вестер (штат Джорджия). 
Демонстранты требовали 
предоставления негритян
скому населению равных 
гран5данских прав. Более 40 
человек арестовано, в том • 
числе несколько детей. Бее 
они брошены в тюрьму.

_ По приказу властей, опа
сающихся вспышки выступ
лений негритянского населе
ния Силвестра, арестованные 
были вывезены нз города в 
неизаесш ом направлении.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ t l9  февраля 1969 года:

ПЬЯНИЦЫ-НЕСЧАСТЬЕ
Это собрание было скорее 

доверительной беседой, хотя 
, выбирали президиум, писа
ли протокол. Заместитель 
секретаря партбюро В. Г. 
Иванов (он занимается на 
предприятии подготовкой к 
выборам в местные Советы) 
нашел время зайти в ’ цех. А  
председатель завкома С. В. 
Швагин даже сбежал с  мно
годневного семинара, чтобы 
прояснить ситуацию: коллек
тив и пьяницы.

У председателя завкома 
были очень веские основа
ния для злости против пь.я- 
ниц. Сергей Васильевич со
всем недавно вернулся из 
Москвы. В главке и ЦК сою
за рабочих электростанций и 
электропромышленности ему 
очень ясно объяснили: Том
ский электроламповый завод 
тянет по всем показателя.м 
работы в четвертом квартале 
на классное место в сорев
новании. Но не получит его, 
но^'ому НТО низка трудовая 
дисциплина, много прогулов.

К тяжелому моральному 
ущербу — не выиграли пер
венства — присоединялся и 
материальный. Коллектив 
Потерял из-за пьяниц пре
мию в 15— 20 тысяч руб
лей.

Общественники завода; с 
большим интересом отнес
лись к письму «Сорок гра- 
Д5?сов беды», опубликован
ному в газете «Красное .зна
мя» 28 января, ещё и пото
му, что в коллективе стре
мятся бороться с пьянством. 
Здесь не терпят трусливого 
равнодушия: «а что с пьнни- 
цей сделаешь?», а твердо и 
постоянно требуют: напил
ся —  получи взыскание от 
администраций и отвечай 
перед коллективом.

Создатели электроламп не 
ограничиваются моральным 
порицанием. Коллектив по

становил: пьянствовал, хули
ганил, пытался пронести 
водку на завод — оставайся 
без тринадцатой зарплаты. 
Сказано — сделано. По ито
гам прошлого года проштра
фившиеся не получат около
8.000 рублей.

Среди тех, кого отстраня
ют от вознаграждения, не в 
укор мужскому роду, —  ра
ботники из цехов (в них 
большинство мужчин), где 
микроклимат строгости к 
пьяницам как бы смягчает
ся. Поэтому собрание про
ходило в коллективах'цехов 
№№  32 и 35. И здесь чув
ствовалась заинтересован
ность в том, как слушали 
статью, серьезно пытались 
выяснить, почему некоторые 
производственники пьют.

‘— Не только производст
ву, соседу, но и себе вре
дишь, — утверждал на соб
рании нормировщик цеха 
№  35 И. С. Тесленко. Иван 
Степанович рассказал о бе
дах в семье рабочего А. В. 
Унжакова. Он кадровый ра
бочий, но пьет. В ноябре 
прошлого года вернулся 
пьяным домой и начал «вос
питывать» сына — токаря 
этого же цеха Леонида Ун
жакова. А  Леонид и без то
го «воспитался» на примере 
отца. Для него пьянствовать 

—  значит проявить мужест
во, Парень уже был в вы
трезвителе. Пьяные поуче
ния отца и пьяная же зади
ристость сына, привели к дра
ке: хулиганы побили дома 
посуду, поломали мебель.

Потом было похмелье: 
Леонида арестовали на 15 
суток, а отец получил два 
месяца принудительных ра
бот с  вычетом 20 процентов 
заработка. В цехе видят: не 
только.худая слава . пошла 
на весь завод об отце и сы
не, было горе в семье. Уи- 
жаков-старшнй потерял бо

лее 200 рублей: вычеты по 
решению суда .и неполучен
ная тринадцатая зарплата.

Далеко не у  каждого хва
тит разума понять свое па
дение, увидев укоризненны!! 
взгляд или насмешливую 
улыбку соседа по работе. 
Равнодушно слушал рез
кие слова в свой ад
рес обсуждавшийся и на 
этом собрании ремонтни.к 
Н. Л. Захаров. Просто, как о 
самом обыденном рассказы
вал: получил зарплату, сра
зу купил две бутылки пер
цовки и полкило колбасы. 
Куда дел еще двадцать руб
лей ; не помнит. Пьяный 
пришел в цех. Отсюда его 
отправили в вытрезвите.гь. 
Раньше появлялся нетрез
вым на работе, не так дав
но пытался пронести водку 
в цех.

За этим —  глубокое паде
ние когда-то хорошего смен
ного мастера. Он даже не 
понимает, каково товарищам 
было отправлять его в это 
пока очень необходимое уч
реждение — вытрезвитель: 
семья «выпивохи» осталась 
без денег — раз, вниз летят 
показатели цеха — два.

Николай Захаров явно апел
лировал к товарищам, но 

: за него никто не заступился.- 
Видимо, поняли рабочие, что 
всепрощение и истинное то
варищество, настоящая забо
та о человеке — несовместН- 
мы.

Очень подействовал раз
говор на собрании на дру
гого человека сходной с За
харовым судьбы. Т. пришел 
после собрания в партбюро: 
«Прошу, не упоминайте мо
ей фамилии в газете, ис
правлюсь». Мы и не упоми
наем: он уже год не появ
ляется пьяным в цехе, нет 
жалоб от семьи.

Почему иной производст
венник не может остановить
ся? Прав старший инженер 
цеха № 32 А . М. Курадчен- 
ко, когда утверждал, что 
пьют слабовольные, нераз
борчивые в выборе друзей 
люди, пьют от «дурости» 
подростки.

«Мои деньги», «На свои 
пью», — говорят пьяницы. 
Начальник цеха Д. М. Ita- 
широ убеждал собравшихся, 
что пьянство — не частное 
дело. Производство — про
цесс, где важна каждая опе
рация, и порой трудно про
следить, как скажется за
держка с ремонтом той или 
иной детали на деятельности 
завода в целом. Одно ясно— 
собьется ритм на линии или 
будет стоять станок.

— Главная беда — те
ряем людей, — продолжал 
Дмитрий Матвеевич. — 
Пришлось уволить в прош
лом году 6 человек, хотя на 
каждого потратили много 
сил и слов, с каждым было 
много хлопот. Со слесарем 
Станиславом Кошкаревым 
говорили и по-доброму, и по- 
злому, строго предупрежда
ли, — нет, еще и в вытрез
витель попал! Что пьянице 
честь коллектива, наше доб
рое имя? Давайте, подска
зывайте, как нам действо
вать, чтобы разговор о пья
ницах раз и навсегда снять 
с повестки дня?

Горечь и возмущение в- 
словах Д. М. Каширо понят
ны: он пришел в цех учени
ком, сейчас — начальник. 
Ему верят рабочие, знают 
его доброжелательность и 
требовательность. Каждая 
беседа, собрание для него и 
других руководителей цеха 
не галочка в плане, а способ 
воздействия на людей.

Такое воздействие, несом
ненно, оказывала и беседа

вокруг статьи «Сорок граду
сов беды». Беспокоило толь
ко молчание многих произ
водственников. В их числе 
и председатель цехкома це
ха №  32 слесарь-инструмен
тальщик Владимир Иванов.

Не в' этом ли разгадка 
того тревожного итога, что 
на электроламповом заводе 
за последние два года стой
ко держится число достав
ленных в Вытрезвитель, хо
тя в 1,5 раза снизилось чис
ло прогулов, настолько же 
— хулиганских поступков.

И если с иных ■ горьких 
пьяниц и В самом деле уже 
трудно что-то спросить, то с 
коллективов цехов № №  32, 
35 можно спросить целена
правленных, четких дейст
вий против небольшого ко
личества «выпивающих».

Строгий спрос в бригаде 
и на товарищеском суде, 
разбор на суде рабочей че
сти, административное взы
скание и общественное пори
цание, острая «молния» и 
карикатура в стенной или 
многотиражной газете заво
да — далеко не полный пе
речень таких мер.

Именно товарищи по цеху, 
соседи по станку должны 
подсказать, какая из мер 
больше подействует на 
споткнувшегося. Если для 
Т. было достаточно упомина
ния о его проступке на соб
рании, то для Николая За
харова необходим друго.й, 
более строгий подход.

На днях на предприятии 
будут вновь выдавать три
надцатую зарплату. От са
мих производственников, за
висит, обернется ли она ра
достью в семьях, обновами и 
подарками, или кто-то снова 
прибавит неприятностей и 
цеху, и родной семье.

Л. ТИТОВА,

ПОМОЛОДЕВШАЯ
К О М А Н Д А

В во скр есен ье  опр едели ли сь  
новы е чем пионы  о б л асти  в 
личн о 'Ком андном  п ервен стве  
пловцов. В п ервы е победила 
ком ан да  сп ор ти вн о го  к л у б а  
« Я н та р ь » , р уко во ди м ая с та р 
ш им тренером  Эдуардом  Е ф и 
м овы м . К с т а т и , все тр ен ер ы  
« Я н тар я »  вло ж или  в победу не 
то л ьк о  свой о п ы т и зн а н и я , но 
и свои р е з у л ь т а ты . На д и с та н 
ции 100 метров вольны м  с ти 
лем победил Э . Еф им о в  (1 :02 ,7 
с е к у н д ы ), в п л ав ан и и  сти лем  
«дельф и н »  — Бо рис С те п ан о в  
(1 :1 0 ,6  с е к у н д ы ), в з а п л ы в а х  
на 100 и 200 м етров на сп и н е  
на первом м есте  бы л с  новым и 
рекордам и  о б л асти  В и кто р  
Ерем ин  (1 :10 ,5  и 2 :35 ,4  со о тв е т
ств ен н о ). В  о с та л ь н ы х  ном ерах 
обш ирной про гр ам м ы  у с п е х а  
добились  ш ко л ь н и к и  — воспи
та н н и к и  д е тс к и х  и ю н о ш е ски х  
с п о р ти в н ы х  ш ко л  « Я н та р я »  и 
« Тр уд а» ,

Ч ем пионам и  о б л асти  с  ре
з у л ь та та м и , б лизким и  к  I р а з
р я д у , с та л и  14-летние ш к о л ь н и 
ки  Ирина Д ем и н а , В ал я  П и с к у 
нова , Т ан я  В але го в а  (Все — 
« Я н та р ь » ) , И гор ь Га л акти о н о в , 
и А л и к  П ер еп елки н , се стр ы  
Ира ’ и Н а та ш а  М арголис 
(« Т р уд » ), Зам е тн о  пом олодела 
н аш а  сборная ком ан да  о б л асти , 
ко то р ая  в ап р еле  б у д е т  у ч а с т 
во вать  в зо н а л ь н ы х  соревнова
н и я х  п ер вен ства  Р С Ф С Р  в 
г . Кем ерове.

А . К У К У Е В И Ц К И Я , 
глав н ы й  с у д ь я  соревнова
н и й , с у д ь я  р е сп у б л и ка н 

ско й  к а те го р и и .

Н А  С Н И М К Е : на  д и с т а н ц и и -  
одна из н о в ы х  чем пионок об
л а с ти  то м ск а я  ш ко льн и ц а  Ира 
М арголис,

Фото А. Зюлькова.
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Х о к к е и с ты  Ц С К А  в м атче  
п ер вен ства  стр а н ы  п ро играли  
17 ф е в р а ля  м о ско вско м у «Ди
намо» — 3 :5  (0 :2 , 2 :2 , 1 :1 ) .

H B B H H B B B H H B B H B I

ЧЕМПИОН МИРА ~ ДЛГ ФОРИЕСС
Д Е В Е Н Т Е Р , 17 ф е в р а л я . 

(С пец . корр . Т А С С ). Н орвеж ец 
Д а г  Ф о р н е сс  с та л  чем пио
ном м ира по ко н ьк ам . Се- 
р еб ря 1̂ ю  м едаль  завоевал 
ш вед Е р ан  К л а с с о н , бронзовую  

К еес Ф е р ке р н  (Го лл ан д и я ).
20-летний  с ту д е н т  и з  Х ам ар а  

Ф о р н есс  набрал в сум м е м но
гоборья 177,368 очка  (500 м — 
4 0 ,3 ; 1 .500 м — 2 .09 ,1 ; 5 .000 м — 
7 . 38 ,0  и 10.000 м — 16 .04 ,7 ). У  
23-летнего  кл е р ка  из С то к го л ь 
ма К л ассо н а  — 178,177 ; у

26-летнего  бармен^ Ф е р ке р и а — 
178,180.

По сум м е м ногоборья совет
ски е  сп о р тсм ен ы  А л е к са н д р  
Ч е кул ае в  и з  Кирова и А л е к 
сан др  К ер чен ко  и з  А л и а гА ты  
зан я л и  соо тветствен н о  14-е и 
16-е м е ста  (183,322 и 185,312).

Тан  к а к  ни нто  и з  н а ш и х  с к о 
роходов не п о п ал  в чи сло  две
н ад ц ати  си л ь н е й ш и х  сп о р т
сменов м ира, на  Следую щ ем 
чем пионате  в ы с ту п я т  то л ько  
д в а  с о в е тс к и х  кон ькобеж ц а ,

СОВЕТСКИЕ СПОРТСМЕНЫ ЗА РУБЕЖШ
П А Р И Ж , С о в е тски е  борцы , 

н ахо д ящ и е ся  во Ф р ан ц и и , пос
ледний  м атч  с  д зю д о и стам и  
это й  с тр а н ы  провели  в  П ари
ж е , одерж ав тр е ть ю  победу со 
счетом  8 :1 .

БО ГО ТА . Свое ю ж ноам ерикан- 
сное ту р н е  ф у тб о л и с ты  сбор
ной С С С Р  н ач али  м атчем  в 
сто ли ц е  Ко лум б ии  с  известн ой  
ком андой это й  с тр а н ы  «М и л . 
ли о н ар и о с» . В стр е ч а  зако н ч и 
л а с ь  вн ич ью  — 2 :2 . На стад и о 
не п р и су тств о в ал о  35 ты с я ч  
зр и те л е й .

Город Б о го та  расп олож ен  на 
вы со те  2 .600 м етров . Э то  дало  
о себе зн а ть  во втором та й м е : 
з а  два д н я  го сти  не усп е л и  а к 
к л и м а ти зи р о в а ть ся  и яв н о  у с 

та л и . И все-таки  со стязан и е  
бы ло и н те р е сн ы м . У ж е  н а  ш е
стой  м и н уте  Гер ш кови ч  си л ь 
ны м  удар ом  со ш тр аф н о й  пло
щ ад ки  о тк р ы л  с ч е т . В н ачале  
в торого  та й м а  Ф ер рер о , вор
в ав ш и сь  во в р а та р ск у ю  пло
щ а д к у , ср а в н ял  р е з у л ь т а т . 
На 79-й м и н уте  Г у с ти ч  вы вел 
хо зяе в  поля вперед , О дн ако  р а  
тр и  м и н у ты  д о  ф и н альн о го  
с в и с тк а  Гер ш кови ч  привел м атч  
к  н ичьей .

Н аш а ком ан да в ы с ту п а л а  в 
со став е : П ш еничнинов , ; Поно
м ар ев , Ш е сте р н е в , Капличны .й , 
Д зо д зуаш в и ли , Ч ум ако в  (С а х а 
ров), М у н тян , Ге р ш ко в и ч , Mei^ 
ревели  (Л ы се н ко ), Бм ш овец  
(Я н е ц ), Х м е льн и ц ки й .

(Т А С С ).
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Инженер работал над про
ектом моста. В тот день де
ло явно не клеилось, и он 
решил пойти в сад немного 
отдохнуть. Был Чудный осен
ний день. Золото листьев на 
деревьях и под ногами, воз
дух —  сероватая дымка, 
пропитанная светом грустно
го солнца, —  бабье лето. И 
вдруг Броун увидел, что не 
паутина повисла между 
стволами деревьев, а ма
ленький мост, удивительно 
легкий, простой и смелый. 
Вот она, подсказка.

Так был изобретен 
чий мост.

Это эпизод из 
«Следопыты мыёли»', 
рую на Киевской студий на
учно-популярных фильмов 
по сценарию Владимира Лу- 
таенко снимает режиссер 
Игорь Цидпалый.

Да, история знает немало 
примеров, когда ’«подсказ
ка», подобно той, которую 
подучил Броун, неожиданно 
приводила ученого к важно
му открытию,

Может быть, то, что Ар
химед открыл свой знамени
тый закон, погрузившись в 
сиракузскую ванну, а Нью
тон пришел к выводу о все
мирном тяготении благодаря 
яблоку, упавшему с  дерева,, 
—  лишь легенды. Но они 
красноречиво говорят о том, 
что «подсказка» помогает 
лишь человеку, умеющему, 
видеть так, а не иначе.

Безусловно, ход мыслей 
зависит от индивидуума, от 
степени его развития, его 
способностей, уровня зна
ний. Преломляясь в челове
ческом сознании, решение 
одной и той же задачи идет 
различными путями. Пра
вильный приводит к истине.

«Мысль... Поймать схмое 
неуловимое, познать . самое 
сокровенное, объяснить са
мое необъяснимое... Как в 
запутанном лабиринте усло
вий человек находит пра
вильное решение?»

Пожалуй, приведенные 
строки дикторского текста

раскрывают цель, которую 
поставили перед собой соз
датели фильма.

Всегда ли человек дви
жется к истине «ощупью»? 
Может быть, верное реше
ние — результат продуман
ного, осмысленного вариан
та возможных решений, и 
приходит он' в результате 
знаний, выводов — осознан
но?

Всегда ли ход мыслей за
висит от индивидуума или 
есть какие-то закономерно
сти?

Эти и многие др5Фие во
просы интересуют ученых- 
психологов. Их работа осно
вана на экспериментах. От
сюда и композиционное ре
шение фильма. Он задуман 
как ряд эпизодов, «подгля
дывающих» разных Людей в 
сходных ситуациях, их пове
дение, ход их мыслей.

Мы видим гимнастку, ко
торая, чтобы • сконцентриро
вать внимание на выполняе
мой комбинации, читает сти
хи Сергея Есенина, следам 
за шахматистами во время 
турнира, присутствуем на 
сеансе «мозговой атаки»...

Перед нами проходят ли
ца разных людей, глаза, от
ражающие напряженную ра
боту мысли.

Авторы фильма «Следо
пыты мысли» пытаются про
никнуть в сложный лаби
ринт, именуемый человече
ским мышлением; исследо
вать пути, которыми дви
жется человеческая мысль.

Пока ни один ученый не 
может дать конкретного уни
версального решения, как 
нужно тренировать мозг. Но 
чтобы управлять его рабо
той, нужно меследовать то. 
что называется гигиеной 
мысли. Мысль станет еще 
могущественнее, когда мы 
научимся управлять ею. Че
ловек может очень многое, 
но для этого он должен 
уметь и хотеть познать са
мого себя.

И. ЗАПОРОЖАНОВА.

'■f'

БАКУ. Премьера нового представления состоялась, в ку
кольном театре Анатолия Пихтина.

Не ищите это название в списках профессиональных теат
ров страны. Театр Пихтина —  любительский, прописан он на 
квартире и весь умещается в самодельном шкафу среднего 
размера.

Анатолий Иванович Пихтин —  кадровый офицер. Куколь
ный театр —  его хобби. Он сам делает куклы, придумывает 
механизмы «оживления», подбирает музыку, придумывает 
текст для ведущего. Одним словом, один выступает во всех 
лицах, которые составляют штат кукольного театра.

Это увлечение началось года четыре назад. Дебютировал 
умелец концертом, в котором свое мастерство продемонст
рировали «исполнительница лирических песен», «индийская 
танцовщица», «гитарист—исполнитель цыганских романсов» 
и «братья-акробаты». Первые концерты в домашнем куколь
ном театре получили высокую оценку домочадцев, друзей- 
сослуживцев.

Над «артистами», которые заняты в новом представлении, 
Пихтин работал много месяцев. За это время он создал два 
«кукольных комплекта» —  джаз в составе 10 исполнителей 
и «восточное трио». Куклы сделаны с большим мастерством, 
вкусом, выдумкой. Каждая способна выполнять минимум 
4—5 движений, которые синхронны с музыкальным сопровож
дением, записанным на пленку магнитофона.

Премьера в домашнем театре, на которую были приглаше
ны друзья, прошла успешно.

НА СНИМКЕ: А. И. Пихтин отрабатывает со своими куклами 
технику движений.

Фото С. Кулишова. (Фотохроника ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЕ
19 февраля в обллекторнй 

■ состоится лекция-консуль
тация для лекторов-междуяа» 
родников и политинформато
ров. ' .  '

Консультацию проводи* 
кандидат экономических на
ук Пронин С. В. (г. Москва).

Н ач^ о —  в 13 часов.

ПОГОДА
19 февраля по Томской об

ласти ожидается облачная 
погода с прояснениями, пЬ 
западным районам слабый 
снег, ветер юго-западный, 
5— 10 метров в секунду, на
чиная с западных pafiOHOBi 
потепление, тёмперату^щ 
днем — 18— 23 градуса, по 
западным районам —  13— 18 
градусов мороза.

Редактор
А. И. НОВОСЕЛОВ.

ЕШ'1""=УТ\ |1 *Л
в  19 февраля — «О кеан», 
g  Начало спектакля — в 
S  19 час. 30 мин.

||э j : i ' i i ! n T
= СЕГОДНЯ
= в  КИНОТЕАТРАХ:
5 имени М. ГОРЬКОГО
S  Больш ой зал  — « Ш к а ту л к а  с
g  сю рпризом » — 9 , 10-55. 12-50,
S  14-45, 16-40, 18-35, 20-30, 22-25. 
S  М алы й за;1 — «О ш ибка 0но> 
S  ре де Б а л ьза ка »  — 9 , 10-55,
5 12-50, 14-45. 16-40, 18-35, 20-30, 
Е 22-25.
S  'Зал  кин о хр о н ики  ~ ' «Сою з 
S  р а вн о п р ав н ы х» , «Ей  н авсегда 
S  д в ад ц ать» , «Стой! К то  идет?» —
= 9-30, 11-45, 14. 16-15, 20-45.
S  «П р и ся га  Родине», «Я б уд у  Ро- 
S  ди н ы  солдатом », <^Позабыть 
S  н е л ьзя» , «Героям  би твы  на 
Е Волге» — 10-40, 17-25. Кинофе- 
S  стиваль спортивных фильмов. 
S  « С п ар таки ад а  — год юбилей- 
S  ный» — 12-55, 18-30. «Кубо к
Я  Европы  — Киев-67», «П рогнозы , 
S  борьба, м едали » , «Три  кап ита- 
S  н а» , «М отобол» — 15-10, 19-40.

I  «ОКТЯБРЬ»
5  Голубой  за л  — «О ш ибка Оио- 
S  ре де Б а л ьза ка »  — 9, 10-59,
S  12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
= 21-50.
S  Зелены й  зал  — « Ш к а ту л к а  с 
S  сю рпризом » — 11, 12 45, 14-30, 
S  16-15, 18, 19-45, 21-30, Д ля де- 
S  тей — Сборник ф и льм ов — 
S  9-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой  зал  — « Ш к а ту л к а  с  

сю рпризом » — 9-05, 11, 12-55,
14-50, 16-45, 18-40. 20-35. 22-30.

М алы й зал  — «Весн а  на З а 
речной ули ц е»  — 9-20, 11-10.
13. 14-50, 16-40, 18-30, 20-20,
22-10.

«ПИОНЕР»
Для детей — «О рлы рано 

в зле таю т»  — G-30. 11-10, 12-50, 
14-30, 16-10. Для взрослых — 
«С ан гам  (две серии) — 17-50, 
21.

«СИБИРЯК»
Для детей — «Д альние с тр а 

ны» —- 10. «С ан гам »  (две серии) 
— 11-50, 14-55, 18, 21-40.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«О гонь, 
тр уб ы »  —
21.

Управление карьерами до
водит до сведения потреби
телей нерудных материалов, 
что отпуск песчано-гравийной 
смеси и стройпеска произво
дится с левого берега р. То
ми с 10 февраля 1969 г. до 
закрытия проезда через 
р. Томь.

Организована pa6ofa> эк
скаваторов с 8 час. утра до 
19 час. вечера. В субботние 
дни — нормальный рабочий 
день.

вода и .. .  медны е
15-30, 17-20, 19-10,

КЛУБ
ГОСМЕЛЬНИЦЫ

«Золотая п у л я »  — 19. 21 .

С Р Е Д А , 19 ф е в р аля
19.00, Навстречу выборам в 

местные Советы. 19.15. «Ле
топись полувека. Год 1961-й». 
20.00. Молодежная програм.ма 
«Факел». «Часовые отцовской 
славы». 21,00. Новости. 21.20. 
Художественный фильм «Дру
зья и годы» (первая серия). 
22.25. «Русские игрушки». 
Фильл1-концерт.

Торг «Гастроном» прини
мает на шестимесячные кур
сы младших продавцов юно
шей и девушек не моложе 18 
лет с образованием не ниже 8 
классов. Выплачивается сти
пендия в размере 45— 54 руб. 
в месяц. Общежитием не 
обеспечиваются. Документы 
принимаются до 15 марта.

Обращаться: г. Томск,
площадь Революции, 2, отдел 
кадров торга «Гастроном», 
телефон № 2-40-21.

т

л

25  л е т  тр у д и т с я  н а  п р еп о давательско й  работе К л ав д и я  И вановна Ф ед о то ва . Сейчас она работа- 
в о сп и тател ем  в  гр у п п е  про дленного  д н я  в  _  сред ней  ш т л е  Ко м сом о льского  лесп р о м хо за . .- . . . ........... -  .... ■ ..... - ®ото В. Вфнменво.

Коллектив учителей и уча
щихся школы № 51 г. Том
ска приглашает ветеранов 
166-й дивизии на ВЕЧЕР 
ВСТРЕЧИ с учащимися, ко-, 
торый состоится 21 февраля, 
в 19 час., в помещении шко
лы.

Счетоводно-бухгалтерская
школа

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ
на курсы операторов, счето
водов и бухгалтеров про
мышленного учета (с отры
вом от производства).

Обращаться: г. Томск,
пер. Макушина, 14. 2 — 2

Обкому профсоюза меди
цинских работников на по
стоянную работу требуется 
управделами (заработная 
плата — 69 руб.).

Для работы в пионерском 
лагере требуется заведующий 
хозяйством (оклад— 70 руб.).

Обращаться: площадь Ле
нина, 6, облсовпроф, комна
та №  18.

Редакции газеты «Красное 
знамя» требуется техничка.

Обращаться: г. Томск, про
спект Ленина, 66, к заведую
щему .хозяйством.

Томский технический уча
сток речных путей

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР 
на курсы мотористов-ру- 
левых и поваров.

На курсы принимаются 
лица не моложе 18 лет, с об
разованием 7— 8 классов. 
Принятым ■ выплачивается 
стипендия (на курсах мотори- 
стов-рулевых — 40 рублей, 
курсах поваро® —  30 рублей 
в месяц).

Обращаться: г. Томск, На
бережная реки То.мн, 15, от
дел кадров, с 14 до 18 часов.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную полнога
баритную квартиру 56 кв. м 
в центре г. Ленинска-Куз- 
нецка (Кемеровская обл.) на 
квартиру Б г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
улица Красноармейская, 101, 
кв. 24, с  19  go. 20 час. еже- 
даевно*

Томскому агентству «С о
юзпечать» срочно требуется 
столяр-стекольщик.

Обращаться: г. Томск, про
спект Ленина, 93.

МЕНЯЮ благоустроенную 
оолнометражйую . трехком- 
натную квартиру к центре 
г. Анжеро-Судженска на бла
гоустроенную квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск,, улич. 
ЯД Исхочнйз» %

О Т Д Е Л  
ПО ИСПОЛЬЗОВАНИЮ 

ТРУДОВЫХ РЕСУРСОВ

т о м с к о г о
ОБЛИСПОЛКОМА

Б ю л л е т е н ь
о потребности в рабочих, инженерно-технических 

работниках и служащих следующих предприятий, 
строительных организаций и учреждений г. Томска 
и Томской области:

завода торгового оборудова'Ния, строительно-мо.ч- 
тажного управления «Водстрой», мясокомбината, 
комплексной геологоразведочной экспедиции. Том
ского отделения «ЗапсибТИСИЗ», проектно-изыска
тельской экспедиции «Ленгипроводхоз», городско
го торга «Гастронод!». гортопсбыта, спецавтохозяй- 
ства горкомхоза, горкоопторга ОПС, педагогическо
го института и траадвайно-троллейбуоного управле. 
ния.

П  Р  И  Г  А  А  Ш  А  Ю  Т  С  Я
РАБОЧИЕ:

кочегары, слесари-инструментальщики, экс
каваторщики, электрики, мотористы, геодезисты, 
кузнецы, грузчики, путевые рабочие, технички, 
слесари по ремонту оборудования, молотобоец, бу
ровые рабочие (с выездом из города), рабочие на 
геологоразведочные работы, токари, слесари, руб
щики мяса, подсобные рабочие, электропильщкки. 
рабочие на дровяные и угольные склады, слесари- 
жестянщнки, столяры, плотники, штукатуры-маля
ры, слесари-сантехники, шоферы всех классов, ав
тослесари, трактористы, автогрейдеристы, машшш- 
сты холодильных установок н кондуктора.

ИНЖЕНЕРНО-ТЕХНИЧЕСКИЕ РАБОТНИКИ 
И СЛУЖАЩИЕ:

начальник мастерской, прорабыцщнтехтгки, ин. 
женер по технике безопасности, старший ин
женер и инженер в ППО, гидрогеологи, инженеры- 
геологи, геодезисты, топографы, буровые мастера, 

-инженеры и техники— сантехники, инженеры и тех
ники— гидрологи, сметчики, бухгалтеры, старшие 
бухгалтеры, старший библиотекарь, секретари-ма
шинистки, машинистки, кассиры, приемщики зерна, 
директора магазинов, продавцы и весовщики-фак- 
Туровщики.

Некоторые предприятия одиноким предоставля
ют общежития. Заключаются трудовые договоры на 
работу.в леспромхозы и стройки Томской области. 
Заключившим договоры выплачивается безвоэврат^ 
ное пособие от 30 до 200 рублей. Оплачиваются про
езд И провоз багажа до места работы. Семейным 
предоставляются квартиры, одиноким— общежития.

справками и направлениями обращ аться в гор- 
пункты по адресам: г. Томск, проспект Ленина, 1S1, 
в проспект Карова, 58.

Кировский райком 
КПСС с глубоким При
скорбием извещает О. 
смерти старейшего комму
ниста, члена КПС2С е 
1919 года

ВАСИЛЬЕВА 
Павла Васильевича 

и выражает соболезнова
ние родным покойного.

Коллектив треста «Том- 
лесстрой» с  прискорбием 
извещает о  смерти бывше
го работника треста, )пен- 
сионера, члена КПСС

ВАСИЛЬЕВА 
Павла Васильевича

и выражает соболезнова-; 
ние семье покойного.

Научно-исследбвательскйЙ 
институт автоматики и элек
тромеханики при Томском 
политехническом институте 
имени С. М. Кирова 

ПРИГЛАШАЕТ 
на работу: старпшх ваум* 

вых сотрудников, младших 
научных сотрудников, стар
ших инженеров, инженеров я 
технаков для работы в обла
сти автоматики, электроники, 
электромашиностроения, раз
работки электронных и элек
тромеханических устройств.

С предложениями обра
щаться по адресу; Томский 
политехнический институт, 
ул. Усова, 9. корпус 7, ком
ната 211, тел. №  9-22-72, 
с 9 до 18 часов (кроме вос
кресенья). 2— 1

Наш адрес 
телефоныи

А дрес р ед акц и и : г .  Том ен ,
п р о сп е кт Л е н и н а , 66 .

Т е л е ф о н ы : о тв е т , сои рогар я
—  2-31-19, се и р е тар и а та  ' — 
2-42-40; отд елов ; пар тий н ой  
ж и зн и  — 2-52-23, п р о п аган д ы
—  2-47-45, проиы .ш яем ности , 
н е ф те гсо л о ги и  и тр ан сп о р та  —  
2-37-75, с тр о и те л ь с тв а  и л е с а — 
2-37-75, се л ьсн о хо зяй ств е и и о ге
—  2-37-39, н а у к и  и  ш к о я  —  
2-42-46, со в е тско го  с тр о и те л ь 
с т в а  и б ы та  — 2-37-77, писем  и  
рабселькоровской  с е ти  —  
2-37-38 и 2-31-47, и нф орм ац ии
— 2-51-61, б у х га я те р и и  и  о тд е
ла  объ явлен и й  — 2-37-36, ст*> 
н о гр а ф й с тк и  —  2-52-02.

К300583 Заказ № 441

г. Томск. ТВП.л;Ь|̂ 9 
«Краевое .
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